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“Un paraíso por descubrir”

El Aljub Monumental del Esquinal (15 m. de largo, 6 m. de ancho y 5 m. de alto) es la mayor cisterna de almacenar agua de lluvia de nuestro término. En la primera foto se observa 
el sistema de entrada del agua y en la segunda las dimensiones del interior.

Vista del valle de L’Almadrava desde la Cova dels Castellarets. Desde 
el asentamiento tardorromano se controlaba el paso hacia el litoral 
por Agost, y el acceso al valle de Puça.

Arriba, nido de golondrinas en la antigua cuadra de L’Avaiol. Abajo, foto de los primeros ejercicios de 
vuelo de los polluelos.

Luis Villaplana Payá / Antonio García Villaplana
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Septiembre marca el inicio del nuevo cur-
so escolar, el retorno de los alumnos a 
sus aulas. Petrer estrena su tercer insti-

tuto –el de la Canal–, unas magnífi cas instala-
ciones dotadas con todas las infraestructuras 
necesarias para impartir una educación de 
calidad. También comienza el curso político, 
el último que los concejales deberán afrontar 
antes de las elecciones municipales del próxi-
mo mes de mayo. Dentro de nueve meses, los 
electores con sus votos deberán elegir al nue-
vo gobierno local que administre los intereses 
de los ciudadanos los siguientes cuatro años.

A decir verdad, la mayor parte de los úl-
timos tres años y pico, los dos partidos que 
actualmente forman el equipo de gobierno 
han estado mucho más preocupados en ti-
rarse los tratos entre ellos mismos que de 
gestionar para benefi ciar a la ciudadanía. 
Ahora lo que les preocupa es salir en la foto 
y en los medios de comunicación de manera 
equitativa, es decir, que los del pesoe apa-
rezcan, poco más o menos, igual que los de 
esquerraunida. Buena prueba de ello (ver re-
portaje en páginas, 4, 5 y 6) es que Izquierda 

Unida y el Partido Socialista han incumplido 
más del 60 % del pacto de mínimos en el 
que se comprometieron cuando fi rmaron un 
acuerdo de gobierno. Y eso es muy grave 
pese a que se quiera minimizar por parte de 
nuestros actuales administradores. 

A lo largo de este tiempo, lo más signifi ca-
tivo que ha hecho Izquierda Unida es hacer 
bandera de los dichosos presupuestos parti-
cipativos que, dicho sea de paso, se incum-
plen de manera reiterada. Por su parte, el 
buque insignia del PSOE es Urbanismo que 
está apretando el acelerador para ofrecer a 
los vecinos los máximos resultados posibles 
de cara a ganarse su confi anza electoral. Co-
yunturalmente, Pilar Brotons se está viendo 
favorecida por la mala gestión de su antece-
sora en el cargo, la nefasta Loli Pérez (EU), 
y por la extraordinaria conexión existente 
entre la actual responsable del área urbanís-
tica y los empleados de la ofi cina técnica. El 
reencuentro con sus antiguos compañeros 
está siendo fundamental para que los pro-
yectos se aceleren y de inmediato pongan la 
quinta velocidad.

De todos modos, la falta de gestión del 
equipo de gobierno se lo está poniendo ex-
traordinariamente fácil al líder de la oposi-
ción, Pascual Díaz. Signifi cados personajes 
de la izquierda local no tienen ningún tipo 
de  recato en anunciar que en las municipales 
entregarán su voto al pepé.

La cuenta atrás para las próximas elec-
ciones arranca entre el basurazo que los 
ciudadanos han tenido que pagar en pleno 
mes vacacional de agosto, con nocturni-
dad y alevosía y el catastrazo (el IBI que se 
paga en octubre) que fue otra gran mete-
dura de pata (por pura desidia) del anterior 
gobierno formado también por IU-PSOE  y 
que está perjudicando seriamente al bolsillo 
de los ciudadanos/contribuyentes. Con el 
basurazo se han cometido gravísimas in-
justicias que un gobierno de izquierdas no 
debería haber consentido. Tanto el conce-
jal de Hacienda, Javier Segura, como el de 
Servicios, Jesús Esteban, tendrían que pagar 
por ello porque no han estado al servicio de 
los ciudadanos. ■
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ENTRE EL BASURAZO Y EL CATASTRAZO

Todos quieren tener esta condición 
porque –dicen– que cuando consi-
guen una plaza en cualquiera de las 

administraciones del Estado tienen el suel-
do asegurado de por vida a diferencia del 
resto de los mortales. Por eso los funciona-
rios, especialmente los que tienen que aten-
der directamente a los vecinos tendrían que 
pensar que están a su servicio (al servicio 
del pueblo) poner la mejor de las sonrisas y 
facilitar las cosas a quien acuda a ellos. De-
berían mentalizarse que trabajan para una 
gran empresa en la que todos son dueños 
y accionistas. La sonrisa, el buen trato y la 
defensa de los intereses de la ciudadanía 
deberían ser tres cuestiones que siempre 
estuvieran presentes en el trabajo cotidiano 
de quienes están a nuestro servicio, al servi-
cio de los vecinos. ■

FUNCIONARIOS
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Verónica López murió en pleno 
corazón de los montes petre-
renses mientras vigilaba para 

preservarlos. Desde que era una cría 
formaba parte de las patrullas de vi-
gilancia que el Centro Excursionista 
disponía cada estío para que el fuego 
no calcinara nuestros parajes. Un des-
graciado accidente la llevó, junto a 
otros cuatro compañeros, al fondo de 
un barranco en la solana de las inme-
diaciones de la ermita de Catí. Fue la 
peor parada. Nuestro homenaje a los 
jóvenes voluntarios que año tras año se 
empeñan en que nuestro entorno siga 
intacto. Especialmente a ella, a Veróni-
ca que ya no está entre nosotros. Segu-
ro que el próximo año patrullará desde 
una situación privilegiada. ■

VERÓNICA
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Más del 60% del programa de 
Gobierno no se ha cumplido

Cuando se firmó el pacto entre EU y el PSOE se fijaron 32 objetivos, de ellos solamente
se han llevado a cabo 10

El pacto entre Izquierda Unida y el Partido Socialista ha incumplido más del sesenta por ciento del programa de gobierno 
que se comprometió a llevar a cabo tras la firma del pacto, concretamente el 62´75 %. A tan solo nueve meses de las 
próximas elecciones municipales solamente se ha realizado el 37´25 % de lo prometido y eso que ambas formaciones 
políticas firmaron acuerdos de mínimos. El inicio de la revisión del Plan General de Ordenación Urbana, medidas de 
desarrollo urbanístico en el centro tradicional, el concurso de ideas para dar uso al antiguo colegio Primo de Rivera, 
la redacción de un proyecto para construir un acceso que una la calle la Huerta con la Foia, la gestión del transporte 
público mancomunado o la creación de una Brigada Verde son solamente algunos ejemplos de lo que se prometió y no 
se ha cumplido. Desgraciadamente, hay más, muchas más. Si tomamos como base las promesas realizadas de manera 
individual por cada uno de los dos partidos en la campaña electoral de los últimos comicios, el PSOE ha incumplido el 77 
% de su programa y EU casi el 60 %.

Como siempre lo han hecho, 
los dos partidos en el gobierno en 
la actualidad, concurrieron a las 
elecciones por separado y cada 
uno ofreció a los electores un 

programa que se comprometían a 
llevar a cabo en el plazo de cua-
tro años. Han pasado tres años y 
tres meses y a fecha de hoy en el 
haber de sendos partidos el baga-

je es bastante pobre. Tanto a ni-
vel conjunto (pacto de Mayo del 
2005) como por separado cada 
uno de los partidos. Desgracia-
damente, en septiembre de 2006 

son muy pocos los resultados que 
pueden ofrecer a los ciudadanos 
para que vuelvan a depositar su 
confianza en ambas fuerzas polí-
ticas. Y eso que en Urbanismo se 
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está apretando el acelerador de 
manera ostensible con proyectos 
importantes respaldados por el 
gobierno socialista de la nación. 
Es el caso de la vía verde de la 
rambla de Puça o el proyecto en 
ciernes de un centro multiusos 
para la zona de las Chimeneas.

De las 44 propuestas que realizó 
el Partido Socialista en la campa-
ña del 2003 solamente ha podido 
cumplir diez (el 22´73 %) y 34 (el 
77´27 %) se encuentran todavía 
sobre la mesa. En Desarrollo local 
y Empleo tan solo se ha cumplido 
la promesa de dinamizar la Agen-
cia local de Desarrollo que está en 
ejecución. No se ha creado el Cen-
tro Municipal de Formación Profe-
sional, no se ha constituido el Con-
sejo Económico y Social, no se ha 
llevado a cabo un Plan Estratégico 
para el Comercio y la Industria ni 
tampoco ha existido un apoyo mu-
nicipal a nuevos emprendedores. 
En el programa electoral socialista 
había un apartado titulado “Par-
ticipación Ciudadana, Inmigrantes 
y Fiestas”. De las siete propuestas 
sólo se ha cumplido una, la de los 
“presupuestos con participación”, 
el resto se ha sumido en el olvido 
(impulsar el reglamento de Parti-
cipación Ciudadana, creación de 
la figura del Defensor del Vecino, 
no se ha realizado ningún pleno 
anual sobre el Estado de Petrer, no 
ha habido ningún programa de in-
serción de las familias inmigrantes, 
no se han introducido nuevas tec-
nologías y las fiestas de la Virgen 
tampoco han mejorado demasia-
do). En el apartado de “Gober-
nación Hacienda y Comarca” no 
se ha creado ningún servicio de 
vigilantes nocturnos, las licencias 
para la rehabilitación de viviendas 
antiguas no son gratis, ni tampoco 
se ha creado el Consejo Intermu-
nicipal Comarcal. Lo único que se 
ha puesto en marcha es la Poli-
cía de Barrio. Servicios Generales 
se lleva el peor de los suspensos 
porque de todas las propuestas no 
se ha cumplido ni una sola. No ha 
habido una mejora cualitativa de 
los servicios, la línea rápida 900 
de atención al ciudadano no está 
en servicio, tampoco se ha mo-
dernizado el Mercado Municipal 
y la reorganización de los servicios 
municipales tampoco se ha lleva-
do a cabo. En “Educación, Cultura 

y Juventud” si se está ejecutando 
la construcción de una Escuela de 
Música y se está potenciando la 
cultura y lengua valenciana. Sin 
embargo, no se ha construido 
una Escuela Infantil en la zona de 
la Frontera, tampoco se ha traído 
la Escuela Oficial de Idiomas, no 
se ha hecho la Escuela a Tiempo 
Completo ni se ha ejecutado “la 
cultura a la calle y para todos”. 
En Sanidad, Deporte y Bienestar 
Social no se ha creado la Escue-
la Municipal de Salud, no se ha 
construido un gimnasio munici-

pal, ni un plan de deportes para 
discapacitados ni el programa 
Salud para Todos. Afortunada-
mente, el Centro de Día y con-
vivencia para la Tercera Edad en 
la zona de la Frontera comienza 
a dar sus primeros pasos. El ser-
vicio de atención medico sanita-
ria las 24 horas no se ha llevado 
a cabo, aunque esta materia es 
competencia de la Generalitat 
Valenciana. Sí se ha cumplido la 
creación de la figura de Director 
Deportivo Municipal y también 
se han mejorado las instalaciones 

deportivas. En “Urbanismo Vi-
vienda y Medio Ambiente” se ha 
cumplido la promesa de creación 
de un Gran Parque Natural y está 
en periodo de ejecución la planifi-
cación de nuestro modelo de ciu-
dad. No obstante, no se ha revisa-
do el Plan General, ni se ha creado 
la gerencia municipal de Medio 
Ambiente, ni se ha constituido el 
Consejo Municipal de Urbanis-
mo, tampoco se han mejorado los 
grandes viales de la población, ni 
se ha favorecido la construcción 
de viviendas protegidas.

Sin duda alguna, tal cantidad 
de incumplimientos obedecen 
fundamentalmente al gran parón 
que supuso la ruptura del primer 
pacto entre EU y PSOE que man-
tuvo al pueblo bajo mínimos en-
tre noviembre del 2003 y mayo 
del 2005 (18 meses). A ello se 
ha unido una evidente falta de 
gestión en la mayoría de las de-
legaciones. 

Las promesas y los cumplimien-
tos entre lo que se decía en el pro-
grama electoral de Izquierda Uni-
da y lo que se ha llevado a cabo 

están más igualados en esta for-
mación política de 70 promesas 
han llegado a buen puerto 29 ( un 
41´43 %) y no se han llegado a 
realizar 41 (el 58´57 %). Hay que 
señalar que el programa electoral 
de Izquierda Unida era mucho 
más amplio de pequeños objeti-
vos, pormenorizado y mucho me-
nos ambicioso que el del PSOE. 
Realizaron 70 propuestas frente 
a las 44 del PSOE y las dividieron 
por delegaciones concretas.

En Juventud se ha cumplido 
con el Plan Integral (Foro Joven), 
ha aumentado la plantilla del per-
sonal monitor, se ha realizado un 
estudio inicial sobre la situación 
laboral de los jóvenes y se ha 
dinamizado la Casa de la Juven-
tud. Lo que no se ha hecho es 
descentralizar la sede juvenil, ni 
se ha habilitado un departamen-
to de información burocrática ni 
se han realizado plenos infantiles 
y juveniles. En Educación no se 
ha cedido suelo para la creación 
de un nuevo centro de prima-
ria ni se ha creado una ludoteca. 
Por el contrario sí se han cedido 
terrenos para la creación de otra 
escuela infantil y también se han 
fomentado las escuelas de vera-
no. En Desarrollo Económico no 
se ha creado un centro de ocio y 
diversión relacionado con la na-
turaleza y tampoco se ha planifi-
cado y desarrollado para el área 
de Primo de Rivera, Explanada y 
Derrocat ningún tipo de proyec-
to. Está en periodo de ejecución 
burocrática el polígono la Cante-
ra y se han adherido al Plan de 
Acción Comercial. Participación 
Ciudadana ha cumplido con la 
promesa de confeccionar los de-
nominados presupuestos partici-
pativos, lo mismo que la puesta 
en marcha del Departamento de 
Paz y Solidaridad. En Igualdad de 
Género se ha fomentado el em-
pleo y la formación y se han con-
cedido ayudas ante situaciones de 
riesgo, sin embargo, no ha habido 
colaboración entre distintas con-
cejalías para la realización de una 
política integral coordinada por la 
concejalía de la Mujer. En Personal 
se han incumplido todos los pun-
tos del programa que se ceñían a 
un plan de calidad y mejoras entre 
el personal del Ayuntamiento, no 
se ha puesto en marcha la jornada 

El equipo de gobierno en el último pleno.
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laboral de 35 horas y no se han 
suspendido las horas extraordina-
rias. En Deportes no se ha realiza-
do un estudio poblacional y una 
macro encuesta ni se han creado 
rutas de senderismo ni carriles 
bici, no se han informatizado los 
servicios y tampoco se ha creado 
la ventanilla única. Por el contra-
rio, sí se han mejorado las infra-
estructuras y se ha incidido en la 
práctica del deporte base. De las 
propuestas realizadas para Sani-
dad no se ha hecho efectiva nin-
guna (promocionar la formación 
y prevención en la salud, incidir 
en la sanidad ambiental y en el 

control de ruidos, consultorio de 
salud para el casco antiguo, punto 
de atención continuada, introduc-
ción de las medicinas complemen-
tarias). En el apartado cultural no 
se ha realizado un plan de norma-
lización lingüística en el ámbito 
municipal, ni un plan integral para 
el casco histórico como espacio 
para desarrollar actividades cul-
turales y turísticas. En el haber de 
Gobernación figura el fomento de 
actividades en el Parque Infantil 
de Tráfico pero en el debe desta-
ca la prometida planificación de 
estacionamientos subterráneos, 
el transporte público y la puesta 
en marcha de un plan de peato-
nalización. En Hacienda no se ha 
creado la Comisión de Compras y 
tampoco ha existido una política 
de transparencia. Como decíamos 

anteriormente sí se han puesto en 
marcha los presupuestos partici-
pativos. En Medio Ambiente no 
se han creado las “redes periur-
banas de circulación no motori-
zada” ni la auditoría ecológica al 
Ayuntamiento. Por el contrario si 
se ha llevado a cabo el plan de 
contenerización y se ha redacta-
do una ordenanza para controlar 
el uso del medio ambiente. En 
Medios de Comunicación se ha 
solucionado las interferencias de 
la señal de televisión en el casco 
antiguo y también se ha incidido 
en el uso del valenciano en los 
medios públicos. Finalmente, en 

temas urbanísticos, de las trece 
promesas del programa electoral 
solamente se han cumplido cin-
co (finalizar el museo etnológico, 
crear nuevas zonas de aparca-
miento, continuar la política de 
compra de viviendas en precario, 
la creación de un departamen-
to con dedicación plena al casco 
antiguo, finalizar polideportivo de 
San Jerónimo –las obras están en 
ejecución- ). Los incumplimientos 
son los siguientes: planificación 
suelo industrial, finalizar el par-
que Rambla de Puça, estudio y 
ubicación del nuevo cementerio, 
apertura y prolongación del carril 
de servicio de la autovía polígono 
les Pedreres-casco urbano, nueva 
ubicación para el vertedero de 
inertes, rehabilitación de la an-
tigua sede policial, actuación en 

el solar de la antigua fábrica de 
Luvi, relaciones dentro del ámbito 
supramunicipal.  

Sin aportar ningún tipo de da-
tos el Coordinador de Izquierda 
Unida, Francesc Amorós, y el 
Secretario General del PSOE, 
Antonio Lencina Vicedo tuvie-
ron la cara de afirmar en una 
rueda de prensa el pasado mes 
de julio que se había cumplido 
el 70 % del programa de míni-
mos pactado entre las dos fuer-
zas políticas en mayo del 2005. 
Todo lo contrario. El 60 % que-
da por llevar a cabo y solamente 
se ha realizado un 40 %.

De los 32 puntos que incluye 
el programa/pacto solamente se 
han ejecutado o están en marcha 
diez y el resto que representa un 
total de 22 compromisos se han 
incumplido. A saber: PROYEC-
TOS NO REALIZADOS: estudio 
e impulso del carril bici, gestión 
del transporte público mancomu-
nado, creación de un consultorio 
medico en el casco antiguo, punto 
de atención continuada en Petrer, 
creación de la Brigada Verde, ini-
ciar la revisión del Plan General, 
medidas de desarrollo urbanís-
tico en la zona centro, concurso 
de ideas para el antiguo colegio 
Primo de Rivera, redacción de un 
proyecto de actuaciones anexas 
entre el teatro y el Centro Cul-
tural, redacción del proyecto de 
acceso de la calle la Huerta a las 

Cuevas del Río por debajo de la 
autovía, redacción del proyecto e 
inicio de un centro para la terce-
ra edad en la zona de la Frontera 
(bien es cierto que recientemente 
se ha anunciado que el gobierno 
central destinará un presupuesto 
para la realización de estas obras y 
también se ha realizado una Mo-
dificación de Crédito), impulso de 
viviendas de protección oficial y 
otras figuras de viviendas sociales, 
estudio para la creación de un au-
ditorio para la zona de la Frontera, 
redacción de un proyecto de ver-
tedero (la mejora de las bases iris 
sí ha comenzado), redacción de un 
Plan de Acción Comercial en con-
sonancia con el Pacto Territorial de 
Empleo, construcción de una nue-
va escuela infantil, construcción 
de un nuevo instituto y revisión 
del mapa escolar (estas tres cues-
tiones dependen en gran medida 
de la Generalitat Valenciana pero 
el Ayuntamiento ni siquiera ha 
ofertado los terrenos), director de 
la oficina técnica de Urbanismo, 
creación de una plaza de ingeniero 
industrial y creación de una plaza 
de inspector de obras.  

Las promesas que SÍ SE HAN 
CUMPLIDO son las siguientes: 
contratación de un técnico para 
las actuaciones urbanísticas en 
el casco antiguo, intensificación 
de actuaciones urbanísticas en 
la zona antigua, realización del 
proyecto de corredor verde en 
la rambla de Puça, redacción del 
proyecto del polígono industrial la 
Cantera, mejora de las infraestruc-
turas del polideportivo municipal, 
está en marcha la ordenación y 
mejora de las calles Andalucía y 
Almería, participación en la apli-
cación del plan zonal de gestión 
de residuos, creación del Parque 
Natural Comarcal y convenio con 
las televisiones locales para conse-
guir una cobertura adecuada de la 
actividad municipal.

En definitiva, unos pobres resul-
tados cuando se llega a la recta fi-
nal de la actual legislatura, un pe-
riodo marcado en su mayor parte 
por el desencuentro irresponsable 
entre Izquierda Unida y el Partido 
Socialista. El resto de la legislatu-
ra, en la mayoría de los casos se lo 
han pasado vigilándose un parti-
do a otro. La falta de gestión ha 
sido la nota predominante. ■

Las promesas sobre el uso del colegio Primo de Rivera no se han cumplido.
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Nueve años después de que en la vivienda unifamiliar 
de Manuel Belmonte González se levantara, pegado a 
su patio, un muro de obra para una nueva urbaniza-

ción a cargo de la promotora Nuevo Vergel,  prosigue en los 
tribunales un duro litigio entre el citado técnico del calzado 
y el Alcalde Presidente del Ayuntamiento de Petrer, José An-
tonio Hidalgo López, máximo responsable de la Corporación 
Municipal. Ni la importante suma gastada por Manuel Bel-
monte en el dilatado proceso judicial, cantidad que asciende 
ya a 72.000 euros, ni las múltiples complicaciones laborales 
y familiares que le han ido surgiendo en este tiempo, ni 
tampoco las últimas declaraciones del Alcalde en el canal 
de la TV local, quitando hierro al asunto, han arrendado a 
Belmonte, que en reiteradas ocasiones ha sacado a la luz 
pública las presuntas irregularidades urbanísticas en torno 
a la citada obra. Tras un paréntesis de casi un año en este 
arduo litigio, se ha vuelto a abrir el caso con la estimación 

de parte del recurso de Manuel Belmonte por la Audiencia 
Provincial de Alicante quién el pasado 20 de julio notificó la 
resolución, contra la que no cabe recurso, de que el arqui-
tecto municipal, Fernando Cerdá Barco, así como los demás 
miembros de la Comisión de Gobierno que dieron licencia de 
primera ocupación a la Promotora Nuevo Vergel S.L, el 30 de 
abril de 1997, deberán prestar declaración en el juzgado de 
Elda para aclarar porqué facilitaron esta licencia pese a que el 
14 de abril del mismo año y mes (quince días antes) se había 
informado sobre la ilegalidad de esta obra. ■

EL CASO BELMONTE NO ESTÁ CERRADO

SE PREPARA 
LA LLEGADA DE 
ASTÉRIX Y OBÉLIX 

AL DÍA

El día cuatro de septiembre esta previsto que comiencen los 
trabajos de preparación de las infraestructuras para el rodaje 
de los exteriores de la película “Astérix y Obélix en los Juegos 

Olimpicos”. El Clot de Manyes situado al este de nuestro término 
municipal ha sido el lugar elegido por la promotora francesa para 
montar el estadio olímpico, concretamente en el Bancal de la Misa. 
La plataforma que sirve de base para el “despegue” de los aficiona-
dos a la práctica del parapente en la zona del Palomaret servirá para 
ubicar las instalaciones donde se guarden los vestuarios y todos los 
materiales necesarios para simular los enfrentamientos entre los irre-
ductibles galos y los romanos. En los alrededores de los depósitos del 
agua de la Penya Montesa (Rasos de Catí) estarán situados los come-
dores que contarán con un servicio de “catering”. El hotel de Catí y 
otros inmuebles anexos servirán para que pernocten los actores. Los 
trabajos de montaje tendrán una duración de entre cuatro o cinco 
semanas y a partir de esa fecha comenzará el rodaje de las escenas 
al aire libre que dependerán de la climatología reinante, aunque está 
previsto que comiencen a mediados del mes de octubre.

“Astérix y Obélix en los Juegos Olímpicos” protagonizada entre 
otros por Gerard Depardieu, Mónica Cruz y Alain Delón se está ro-
dando en los estudios de la Ciudad de la Luz situados en la capital 
de la provincia. Es la primera vez que el término municipal de Petrer 
acoge el rodaje de una película, aunque algunas escenas del mítico 
filme del oeste “Siete novias para siete hermanos” también tocó tie-
rras petrerenses a principios de la década de los sesenta. ■
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Una vida anfibia que localiza-
mos en la zona de Fontanars de 
Dalt, en un imponente humedal 
situado a la salida del Barranc del 
Salt, antes de llegar a la obra ci-
vil realizada durante la dictadura 
de Primo de Rivera, el puente 
monumental de Fontanars. Si 
se sitúan en la zona, y a pesar 
de no ser visible desde ninguna 
carretera o camino, no tardarán 
en verlo dando un paseo por los 
alrededores debido a su gran 
amplitud. 

Con un perfil irregular y unas 
dimensiones aproximadas de 
noventa metros de largo por 
cuarenta de ancho, este clot 
de Fontanars es posiblemente 
el humedal natural más impor-
tante del término. Originado 
seguramente a través de aguas 
subterráneas, puesto que no hay 
barranco que desemboque allí ni 
se observan entradas naturales 
de agua; esta enorme piscina na-
tural se encuentra en un terreno 
arcilloso –no permeable–, en lo 
que fue una antigua mina de ar-

Luis H. Villaplana Yáñez

Que Petrer tiene un ecosistema rico y variado es algo que está dejando de ser discutible. En otras épocas se hablaba 
de sus conejos y liebres, de sus perdices. Hace apenas unos años se hizo de dominio público su fauna salvaje, con los 
muflones y los arruís, con la pareja de águilas reales. Hoy hablaremos de su vida anfibia.

Vida acuática
El Clot de Fontanars, el humedal más importante del término, alberga una gran

cantidad de especies

El humedal es rico en fauna acuática.
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cilla, que ha posibilitado su con-
servación. Se accede a él a través 
de una abertura (que funcionará 
posiblemente como desagüe en 
las ocasiones de lluvia torren-
cial) en la parte más al sur, que 
forma una pequeña senda con 
tarais y cañizos. Estimamos una 
profundidad actual de entre tres 
y cuatro metros, pero tenemos 
constancia de que llegó a ser de 
unos seis metros. De hecho, era 
conocido y frecuentado en otra 
época por algunos montañeros 
y aventureros del pueblo, como 

Fernando Navarro, que nos ha 
confesado que se bañaba tirán-
dose desde lo alto.

Sin embargo, hoy el paraje 
es un gran desconocido para la 
mayoría. Toda la partida rural de 
Fontanars, en general. A pesar 
de ser término petrerense, parte 
de los terrenos de esta partida 
rural están cedidos al coto de 
caza municipal de Agost. Los ve-
cinos de este pueblo sí conocen 
en profundidad la charca, esce-
nario de esperas de jabalí por los 
cazadores y de recreo para otros 
sectores de población, que toda-
vía se dan algún baño o se de-
dican a una pesca ociosa, como 

demuestran los restos de cañas 
de pescar en la zona. También se 
observan dos gomas de extrac-
ción de agua, lo que indica que 
ha sido utilizada con fines de 
riego. No en vano, el humedal 
precede a la docena de embalses 
gigantes de riego que, más hacia 
el sur, abastecen de agua los cul-
tivos de la zona. 

Fauna foránea
La fauna del humedal com-

prende, entre otros, una especie 
de pez de la familia gambusia, 

vivíparo y translúcido. Es una 
especie originaria de América, 
con una hembra de mayor ta-
maño que el macho, introduci-
da prácticamente en toda Euro-
pa, puesto que se alimenta de 
larvas de mosquitos, ayudando 
así a evitar la insalubridad de los 
parajes. También encontramos 
gran cantidad de tortugas. Se 
trata de galápagos de Florida; 
que no son sino las tortuguitas 
que se venden en los mercadi-
llos. Son carnívoros y una vez 
desarrollados (llegando a pesar 
más de dos kilos y alcanzar más 
de 30 centímetros) muestran 
una agresividad más acentuada 
que en la mayoría de sus parien-
tes. Pudimos contemplar como 
cerca de una docena de ellos 
surgía de las profundidades del 
agua turbia y se lanzaban a de-
vorar la comida que echábamos 
en el agua. 

El barbo, con su característico 
color gris sucio, el cangrejo rojo 
americano –que desplazó al au-
tóctono– y una gran variedad de 
ranas completan la vida acuáti-
ca del humedal. Por supuesto, 
también beben palomas, torca-
ces, e incluso fochas. La intro-
ducción de todas estas especies, 
la mayoría foráneas, despierta 
opiniones encontradas.

Una charla informal con inge-
nieros y forestales de medio am-
biente revela que, para algunos, 
estas especies foráneas son, sim-
plemente, “lo que hay”, e intro-
ducido o no, hay que preservar-
lo. Al fin y al cabo, “aquí han 
encontrado su hábitat”. Para 
otros, la acción adecuada sería 
reintroducir las especies autóc-
tonas y asegurar su superviven-
cia, que estaría amenazada por 
la presencia de estas especies 
foráneas, como se ha demostra-
do. Más allá de esta discusión, 
lo que sí contempla la ley es un 
régimen de tutela para especies 
exóticas como la de los galápa-
gos, para mantener la población 
controlada y que no causen da-
ños en las especies autóctonas. 
Desde aquí abogamos por un 
estudio decidido de este paraje 
prácticamente único en el pue-
blo, debido a la escasez de hu-
medales de estas características 
en el término municipal. ■

La gran charca tiene 
90 metros de largo, 
40 de ancho y entre 
3 ó 4 metros de 
profundidad, aunque 
en épocas de lluvia 
alcanza los seis 
metros de hondo.

El humedal está situado al este del término municipal.

Tortugas en la gran charca.
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A los afectados se les expro-
piará de manera forzosa una 
franja de tierra de cuatro metros 
de ancho (dos a cada lado de la 
conducción) más el largo de la 
parcela por donde trascurra el 
trazado del gaseoducto. Todos 
los obstáculos que encuentre y 
que se interpongan en su reco-
rrido serán eliminados y, una vez 
realizada la obra, tampoco se 
podrá plantar ni construir en la 
mencionada franja de afección 
por la denominada servidum-
bre de paso. De este modo, la 
mayor parte de los propietarios 
de tierras situados en el margen 
izquierdo del antiguo camino 
de Novelda se verán dañados y 
perjudicados gravemente en sus 
intereses debido a que esa ser-
vidumbre de paso les dividirá su 
parcela y lógicamente perderá 
mucho valor ante una hipotéti-

ca venta. Asimismo, las obras de 
construcción del gaseoducto tie-
nen un área de intervención de 6 
metros a cada lado de la tubería 
por la que la maquinaria pesada 
deberá circular libremente. Para 
ello se tendrá que arrancar ar-
bolado y eliminar todo tipo de 
obstáculos que encuentren a su 
paso la empresa que realice la 
canalización. Tal “masacre” se 
podría evitar enterrando las tu-
berías por uno de los márgenes 
de la carretera, cosa que el pro-
yecto no contempla.

Según la documentación pre-
sentada por Gas Alicante, S.A.U., 
la conducción partiría del cruce 
la avenida de Felipe V con aveni-
da Reina Sofía y por esta última 
vía subiría hasta la avenida del 
Mediterráneo siguiendo su mar-
gen derecho. Una vez abandone 
la segunda rotonda cruzaría a la 
otra parte (al margen izquierdo) 
del antiguo camino de Novelda 

y penetraría por distintas propie-
dades privadas evitando el canal 
de la Huerta de Alicante que 
pasa por allí. Con el fin de eludir 
las casas, el trazado no será rec-
to y se desplazará a la derecha 
o la izquierda según encuentre 

los inmuebles. En absoluto res-
petará vallas y otros elementos 
menores. De este modo seguirá 
hasta el final de la Avinguda de 
Catalunya y una vez llegue a la 
rotonda de los Rotarios que di-
vide los términos municipales de 

Petrer y Elda abandonará nues-
tra población. La tubería segui-
rá con la misma tónica por las 
inmediaciones del camino de la 
depuradora de aguas residuales 
de la Mancomunidad, vadeará 
el río Vinalopó y alcanzará el 
término municipal de Monóvar. 
Los kilómetros afectados perte-
necientes a nuestro término mu-
nicipal asciende a tres y medio 
y a un importante número de 
propietarios.

Cabe destacar que los vecinos 
afectados con la expropiación no 
recibieron ninguna notificación 
por parte de Gas Alicante ni del 
Servicio Territorial de Energía de 
Alicante comunicándoles que 
parte de sus tierras iban a ser ex-
propiadas y que tenían unos días 
para presentar el correspondien-
te recurso. Algunos de ellos se 
enteraron por casualidad por un 
anuncio aparecido en un diario 
provincial y en el Boletín Oficial 
de la Provincia.

H.N.

La construcción de un gaseoducto que una Petrer con 
Monóvar provocará que muchas casas de campo y parcelas 
pierdan valor y al mismo tiempo se hipoteque el futuro 
desarrollo de la población por el sur (l´Almafrá). El trazado 
que partirá de la avenida de Felipe V y trascurrirá por la 
inmediaciones de la antigua carretera de Novelda no ha 
sido diseñado siguiendo el curso de la vía de comunicación 
sino por el interior de propiedades particulares. El 
expediente de expropiación forzosa se hizo público a 
principios del verano y afecta a decenas de propietarios y a 
vías de comunicación urbanas. Paradójicamente la “toma” 
del ramal hacia Monóvar se puede efectuar desde las 
inmediaciones de la Agencia Gómez o desde la Lloma Badá 
con lo que los costes de la obra y los graves perjuicios se 
reducirían drásticamente. La culpa de esta incongruencia la 
tiene la guerra entre las compañías de gas. Los propietarios 
y el propio Ayuntamiento han presentado alegaciones.

El Ayuntamiento rechaza su construcción porque hipotecaría el desarrollo de la población por l´Almafrá

La obra es totalmente innecesaria si la toma se realiza desde la Lloma Badà
o el polígono Salinetes 

Un gaseoducto arrasará propiedades 
privadas y públicas de la localidad

A los propietarios 
se les expropiará 
dos metros a cada 
lado de la tubería 
por donde pase el 
trazado en los que no 
se podrá ni plantar 
ni construir nada.

Trazado del gaseoducto.
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El Ayuntamiento que no piensa 
conceder licencia, ha presentado 
una alegación global al conjun-
to del proyecto y ha mostrado 
su preocupación por este tema 
porque, de llevarse a cabo, con-
dicionaría la futura expansión 
urbanística por esta zona. Fun-
damentalmente porque no se 
puede construir encima de un ga-
seoducto y, por lo tanto, las futu-
ras calles tendrían que adaptarse 
a la conducción del gas o, por el 
contrario, que se construya un 

nuevo gaseoducto que se adapte 
a las nuevas vías de comunica-
ción. Por eso, los responsables de 
la oficina técnica ven una autén-
tica barbaridad conceder licencia 
para la ejecución de las obras. No 
obstante, se verá obligado a dar 
permiso si la Consellería de Te-
rritorio y Vivienda no rectifica y 
sigue manteniendo que se trata 
de una obra de interés general. 

Lo que es un auténtico disparate 
es que la toma del gaseoducto 
con destino a Monóvar se haga 

desde la avenida de Felipe V y 
no de la “toma” existente al final 
del polígono Salinetes o la que 
hay en la Lloma Badá. En ambos 
casos sería muy beneficioso para 
todos, incluido para la empresa 
gasística porque se ahorraría más 
de tres kilómetros de trazado que 
es la distancia que hay entre la 
“toma” del polígono y Felipe V 
y también entre la Lloma Badá 

y la rotonda de la avenida del 
Mediterráneo. La tubería perfec-
tamente se podría enganchar en 
el primero de los puntos y atra-
vesar casi sin ningún problema 
el término de Petrer, ya que la 
parte final del antiguo camino 
de Novelda (Avinguda de Cata-
lunya) está urbanizado y tanto 
la calzada como las aceras per-
miten el sorterramiento de los 
tubos. Si se hace desde la Lloma 
Badá tampoco tendría excesivos 
problemas por la existencia de la 

rambla de Bateig o los propios 
viales de la urbanización también 
lo permiten. 

El problema radica en que am-
bas tomas pertenecen a Endesa 
Gas (propietaria del gaseoducto 
existente) que está en clara com-
petencia con Gas Alicante que es 
la empresa que suministrará la 
energía a Monóvar que sí tiene 
autorización para disponer de la 

toma de la avenida Felipe V (por 
medio hay una OPA hostil). Lo 
lamentable es que se permita 
una obra de esta envergadura y 
no se obligue a ambas compa-
ñías a llegar a acuerdos para no 
perjudicar ni a los vecinos ni al 
Ayuntamiento. ■

Es indignante que los 
platos rotos del enfren-
tamiento que mantienen 
Endesa Gas y Gas Alicante, 
los paguen los ciudadanos 
de a pie e incluso pueda 
afectar al normal desarro-
llo de una población como 
Petrer. Está muy bien que 
el gobierno valenciano por 
medio de la Consellería de 
Territorio y Vivienda de-
clara de interés general la 
construcción de un ramal 
que conduzca el gas hacia 
la ciudad vecina de Mo-
nóvar. Lo que ya no es de 
recibo es que consienta 
un trazado totalmente in-
justificado cuando existen 
otras alternativas mucho 
más lógicas y menos dañi-
nas. Si la obra es de interés 
general, en vez de llegar a 
las expropiaciones de los 
más débiles, se debería 
obligar a las grandes em-
presas gasísticas a poner-
se de acuerdo para utilizar 
los gaseoductos tal y como 
ocurre con otros medios de 
transporte de energías y 
servicios.

LOS PLATOS ROTOS

Lo lógico sería que 
Consellería obligase 
a las compañías 
gasísticas a 
ponerse de acuerdo 
para no perjudicar 
a los vecinos.
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ERNESTO ORTÍZ
Presidente de los Propietarios de la Lloma Badá

“El ayuntamiento siempre ha marginado a 
este barrio porque somos gente de Elda”

El desencuentro entre los residentes de la urbanización de la Lloma Badá y el Ayuntamiento de Petrer, al que pertenece 
administrativamente por estar enclavada en su termino municipal, viene de años, es casi ancestral, con independencia del 
color político de quienes nos han administrado. Los que allí viven durante todo el año -que ya son la mayoría- se sienten 
discriminados por el Ayuntamiento petrerense. Hace años fue la falta del servicio de recogida de basuras, hasta hace poco 
la ausencia de alcantarillado y un deterioro evidente en sus calles, recientemente errores administrativos que les han 
obligado a pagar más del doble de lo que les dijeron. Y la última, Fobesa, la empresa concesionaria del servicio de recogida 
de basuras de Petrer y Elda, ha adquirido los terrenos de la antigua escombrera para montar una planta de transferencia de 
basuras. Los vecinos, con su presidente, Ernesto Ortiz, a la cabeza no están dispuestos a consentir esta nueva tropelía. Por 
su parte los sucesivos gobiernos locales siempre les han echado en cara que la inmensa mayoría de los que allí viven no 
están empadronados en Petrer con los consiguientes perjuicios económicos que ello supone para las arcas municipales.

La falta de dialogo entre los que 
nos administran y los que resi-
den en esta zona es, sin duda, la 
asignatura pendiente entre am-
bas partes. Una mayor voluntad 
de entendimiento hubiera sido 
–es todavía la clave– para que las 
posturas no se hayan radicalizado 
tanto a través de los años. El quit 
de la cuestión radica, según Er-
nesto Ortíz, en el tema de la esco-
larización de los niños. La mayoría 
de los que viven en la Lloma Badá 
proceden de la vecina población 
de Elda y desde siempre han pre-
ferido llevar a sus hijos a colegios 
de esa ciudad debido, fundamen-
talmente, a la comodidad que ello 
supone: familiares o abuelos que 
pueden hacerse cargo de los niños 
a la hora de llevarlos o recogerlos 
del colegio. De empadronarse en 
Petrer los niños tienen que asistir 
a colegios enclavados en nuestro 
término municipal.

Otra de las cuestiones que im-
piden ese acercamiento es el tema 
de las comunicaciones entre la pro-
pia urbanización y el casco urbano 
de Petrer. En más de una ocasión 
desde Petrermensual se ha denun-

ciado la inexistencia de una vía de 
comunicación directa entre la Llo-
ma Badá y el núcleo de población 
principal. Un camino casi intransi-
table de unos trescientos metros 
sin asfaltar tiene la culpa que para 
llegar a Petrer se tengan que re-
correr casi tres kilómetros más que 
para llegar a Elda cuando, para-
dójicamente nuestra población se 
encuentra mucho más cercana que 
la vecina ciudad. Es una cuestión 

importante a tener en cuenta ante 
hipotéticos y futuros acercamien-
tos entre ambas partes.

Ernesto Ortiz vive en la zona 
desde hace veintidós años y desde 
esa fecha está vinculado a la aso-
ciación de propietarios y de unos 
años a esta parte es el presidente. 
Habla claro y es contundente en 
sus contestaciones cuando se re-
fiere a la pretensión de que en los 
terrenos de la antigua escombrera 

de residuos inertes se instale una 
planta de transferencia de basuras 
antes de ser trasladada a la planta 
de reciclaje de Villena "Eso es una 
barbaridad, es impensable que se 
ponga este tipo de instalación al 
lado de un núcleo de alrededor de 
cuatrocientas viviendas, con una 
población organizada, compacta 
y con mucha gente. Desde el ex-
tremo más próximo de ese solar 
y las primeras casa de la Loma 

H. Navarro

“Con diálogo y colaboración podemos hacer mucho para que los residentes se 
empadronen en Petrer que es lo lógico”

Ernesto Ortíz, actual presidente del colectivo de propietarios de la Lloma Badá.
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hay solamente 150 metros y eso 
es absolutamente ilegal porque 
la ley en vigor de la Generalitad 
lo fija en dos kilómetros como 
mínimo. No podemos tener esa 
cantidad de basuras de dos pobla-
ciones que suman más de 80.000 
habitantes. A parte del trasiego de 
camiones que ello supone". 

Ante la pregunta de las medi-
das que el colectivo vecinal va a 
llevar a cabo para impedir que la 
mencionada planta se instale en la 
zona, Ernesto Ortíz contesta que 
"lo primero que hemos hecho 
es tomar la medida más sensata 
que es ponernos en manos de un 
buen abogado, después de vaca-
ciones ya iremos desvelando las 
acciones que llevaremos a cabo. 
De momento hemos presentado 
unos escritos tanto en Conse-
llería como en el Ayuntamiento 
personándonos en los procedi-
mientos que pudieran iniciarse 
para la instalación de esa planta. 
En el caso de que eso se ponga en 
marcha ya decidiremos qué me-
didas tomaremos. De momento 

han sido las jurídicas, prepararse 
y pertrecharse bien contando con 
los servicios de un profesional 
solvente. Estamos dispuesto a 
todo dentro de la ley".

Ernesto Ortíz está firmemente 
convencido de que el colectivo 
que vive en la Lloma Badá se sien-
te bastante discriminado en varias 
cuestiones relacionadas con la 
vida cotidiana debido a que todo 
comenzó mal y a lo largo de los 

años no ha existido ningún tipo 
de colaboración: "la historia de la 
Loma Badá y el Ayuntamiento de 
Petrer es una historia de agravios 
continuados desde el principio. 
El Ayuntamiento de Petrer ha 
tenido siempre marginado a ese 
barrio porque se trata de vecinos 
de Elda, así de claro. Nosotros 
podemos hacer mucho para que 
la gente se empadrone en Petrer 
que es lo lógico, yo soy el pri-
mero que entiende que eso es lo 
lógico pero, desgraciadamente, 
todo son pegas e inconvenientes 
y sobretodo no se quiere dialogar 
sobre el asunto. Yo calculo que 
el 80 % de los que viven allí son 
eldenses de nacimiento y de vi-
vencia, que tienen su trabajo, sus 
familiares y sus amigos en Elda. 
Tener que llevar necesariamente 
a los niños a un colegio de Petrer 
es un problema porque si el padre 
y la madre bajan a trabajar a Elda 
y para ir a Petrer tendrían que ha-
cer un buen desvío. Ese tipo de 
cosas con un poco de voluntad, 
imaginación y unas conversacio-

nes con Consellería de Educación 
se podían haber intentado solu-
cionar. Habría convencido a mu-
chos vecinos y entenderían que es 
normal que al ayuntamiento que 
le pidas servicios es el ayunta-
miento que te cobre tus impues-
tos. Eso lo entiende todo el mun-
do, aquí no hay gente radical. Ha 
habido muchas reticencias todos 
estos años y se ha llevado muy 
mal el asunto. A parte de ello, el 

problema arrastra desde que en 
su día se hicieron unos planes 
de urbanización, los promotores 
no terminaron la infraestructu-
ra y el Ayuntamiento se negó a 
recepcionar la obra....pero todo 
aquello paso, se declaró sue-
lo urbano y se supone que todo 
aquello estaba zanjado y desde 
ese momento era un barrio como 
cualquier otro de Petrer pero no 
se ha funcionado pensando de 
ese modo".

A la pregunta de cómo se solu-
cionaría el tema, Ernesto Ortíz es 
claro y concreto: "Lo primero de 
todo es que la población que vive 
en la Loma se censara en Petrer y 
para eso hay que sentarse, hablar-
lo y limar las asperezas y a con-
tinuación ser tratados como unos 
vecinos más de Petrer, que es lo 
que somos".

Comentamos que la Lloma 
Badá se está convirtiendo en otro 
pueblo, 400 casas, 1.600 habi-
tantes reales, a este paso dentro 
de poco van a necesitar su pro-
pio colegio, su farmacia, algunas 
tiendas.... Ernesto Ortíz asiente 
con contundencia, de manera 
reiterada y añade que "A lo que 
no hay derecho es que no haya 
un autobús urbano que cubra el 
servicio cuando desde hace tiem-
po está considerada como zona 
urbana, tenemos que comprar 
nuestro propio autobús, mante-
nerlo y pagar a los conductores 

(llevamos ya tres autobuses), eso 
no tiene sentido como tampoco lo 
tiene otra serie de servicios como 
el agua que para nosotros es un 
problema tremendo. Nadie quiere 
saber nada de la red de distribu-
ción. Aguas Municipalizadas dice 
que es cosa del Ayuntamiento, el 
Ayuntamiento asegura que no es 
problema suyo. Lo cierto es que se 
estropea una bomba, una llave de 
paso o se revienta una tubería y la 

empresa concesionaria no quiere 
saber nada. Todo el mundo se in-
hibe y si queremos tener agua te-
nemos que llamar a un fontanero 
y pagarlo nosotros. Cada propie-
tario tiene un contador en la puer-
ta de su casa y de puertas adentro 
es responsabilidad de cada vecino 
pero de puertas afuera es de la 

empresa que suministra el agua 
pero en la Loma Badá no, y eso es 
una dejación municipal".

Después de muchos años la 
zona ya cuenta con servicio de 
alcantarillado y se han reasfaltado 
las calles... "Son dos cosas que ha 
hecho el Ayuntamiento porque 
nosotros lo llevamos a los tribu-
nales y obtuvimos una sentencia 
por la que se obligaba al Ayunta-
miento a hacer esas obras, no se 
podía hacer dejación, había que 
hacerlas, aunque se repercutiera 
el coste en los propietarios. No-
sotros acatamos la sentencia. Fue 
una victoria pírrica pero por lo 
menos conseguimos que se pa-
vimentara y se realizara el alcan-
tarillado. A la hora de cobrar las 
contribuciones especiales a mi no 
me convence nadie que ha sido 
un error. Se hizo un presupuesto, 
convencimos a los vecinos, pa-
gamos en los dos plazos que se 
acordaron y finalmente nos dicen 
que se han equivocado en la hoja 
de cálculo. Yo no me creo ¿Cómo 
se van a escapar el 60% de lo que 
debía recaudarse. En definitiva es 
un barrio que le “resbala” mu-
cho al Ayuntamiento y hay cierta 
mala disposición. Podrían recau-
dar mucho más si nos censáramos 
porque hay determinados im-
puestos que se pagan en función 
de la casa pero otros están en 
función de la declaración de ren-
ta. Los impuestos de mi renta van 
al Ayuntamiento de Elda cuando 
deberían ir al de Petrer y suman 
muchas rentas las que tienen esas 
condiciones allí. No entiendo 
como el Ayuntamiento tiene esa 
cortedad de miras y no se toma 
más en serio la cuestión". ■

“A doscientos metros 
de cuatrocientas 
viviendas no se puede 
poner un basurero”.

“Para impedir 
la instalación de 
una planta de 
transferencia de 
basuras estamos 
dispuestos a todo 
dentro de la ley”.

En esta zona la empresa Fobesa ha previsto instalar una planta de transferencias de basuras.
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Fue Antonio Espinosa, colabo-
rador de esta revista quién nos 
indicó la nueva presencia en Pe-
trer de esta Notario y nos acom-
pañó hasta su despacho para co-
nocerla. El primer encuentro fue 
sumamente cordial y quedamos 
emplazadas para la siguiente se-
mana con el fin de realizar la en-
trevista. En un pequeño despacho 
con paredes pintadas de amarillo 
y una decoración funcional, me 
esperaba una mujer joven de 38 
años, elegante y muy amable. El 
rostro ligeramente maquillado 
no mostraba ninguna señal de 
cansancio pese a que se había 
levantado a las seis y media de la 
mañana, un madrugón cotidiano 
e inevitable para comenzar su 
trabajo dos horas y media des-
pués. En los primeros instantes 
me transmitió calidez y sereni-
dad, lo que dio luz verde a una 
entrevista sin prisas, que conce-
dió para Petrermensual. 

Inmaculada, estudió Derecho 
en Murcia, y ya en el tercer cur-
so tuvo claro que quería realizar 
la carrera de Notario, una profe-
sión tradicionalmente masculina. 
(Afortunadamente y desde hace 
algunos años existen ya muchas 
mujeres Notarios con veteranía 
que tienen a sus espaldas desta-
cadas trayectorias profesionales). 

Terminó la carrera de cinco 
años y tras aprobar las oposicio-
nes (durante ese tiempo contrajo 
matrimonio) inició su primer tra-

bajo en la ciudad de Cheste (Va-
lencia) en donde estuvo durante 
tres años y medio, en una Notaría 
de carácter rural y muy agradable, 
según ella misma indica. Hasta 
aquí, todo parece perfecto, sin-
cronizado y sin problemas, pero, 
es obvio y evidente que detrás de 
toda actividad u profesión, late un 
tiempo de esfuerzo y, en muchas 
ocasiones, de verdaderos sacri-
ficios. “Son años de muchisimas 
horas de estudios, en ocasiones, 
en circunstancias muy difíciles, 
cómo cuando estaba finalizan-
do la carrera, concretamente los 
cinco últimos meses. Yo estudia-
ba en una habitación y, en otra, 
mi padre se debatía entre la vida 
y la muerte. Todavía no sé cómo 
me podía concentrar en los estu-
dios. Fue una época muy dura”. 
Tras el fallecimiento de su padre 
que realizó la carrera de Perito 
de Minas, fue su madre, Concha, 
quién le transmitió la fuerza para 
seguir adelante. “Sin ella, nos 
dice Inmaculada, no habría po-
dido terminar. Mi madre es una 
mujer de una tremenda fortaleza 
y determinación, debo decir que 
sin mis padres, que han sido ma-
ravillosos, yo no sería lo que aho-
ra soy. Pero indudablemente, la 
figura de mi madre es insustituible 
y para mi, representa un modelo 
a seguir. Me siento muy orgullosa 
de ambos, pero reitero, de mi ma-
dre admiro su enorme fuerza, esa 
que ya quisiera tener yo para mi. 
Su apoyo, y debo decir, también 
el de mi marido y el de toda mi 

Tenemos desde el pasado 24 de abril, nueva Notario. Su nombre es Inmaculada Concepción Lozano García, una cartagenera 
que cumple años el 7 de septiembre y que vive en estos momentos entre Petrer y Murcia. El despacho de esta profesional 
que lleva el Derecho metido en vena, está situado en el número 21 de la avenida Felipe V. Hasta allí nos trasladamos 
una bochornosa mañana del pasado mes de julio para conocerla. Enamorada e ilusionada por su profesión, es una gran 
luchadora que se entrega a su trabajo de forma vocacional desde el mismo instante que sale de la cama en las primeras 
luces del alba. 

“Nuestra profesión se basa 
en la confianza”

Desde el pasado mes de abril ocupa la plaza notarial en la avenida Felipe V

Concha Romero

Inmaculada, en un momento de la entrevista realizada el pasado mes de julio.
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familia, ha sido muy importante 
para llegar hasta este momento”. 

Tras esta declaración de prin-
cipios, cargada de sinceridad, el 
ambiente del pequeño despacho 
se impregnó de una emoción re-
cíproca, una emoción que crea la 
energía propicia para que todo 
sea más fácil. La entrevista se 
inició con mucha fluidez. Finali-
zaría con el descubrimiento, por 
mi parte, de una mujer humanista 
que se desvive por y para su tra-
bajo. (Cualquier persona que so-
licite sus servicios lo comprobará 
sin dificultad).

UN ACTO DE SERVICIO
Nos dice Inmaculada que la fi-

gura del Notario es muy peculiar, 
por una parte son funcionarios 
públicos, es decir, que dan for-
ma jurídica a los negocios y, por 
otra parte, son profesionales del 
Derecho, informando y asesoran-
do; todo esto da garantía y ofrece 
una seguridad a los particulares.

Le pregunto qué documento 
es el más importante. Sin dudar-
lo, contesta, que un testamento. 
Lo califica como “un instrumen-
to muy sencillo y a la vez muy 
delicado” y reitera que es el do-
cumento más trascendental reali-
zado por un Notario, puesto que 
es un acto que recoge la última 
voluntad de una persona y que 
va a surtir efecto, precisamente, 
cuando esa persona ya no está. 

Todos los negocios jurídicos 
en el ámbito del Derecho Priva-
do pasan por las manos de estos 

profesionales, lo que da una total 
garantía de que las cosas van a 
estar bien hechas. Además, para 
mayor aval están los Registrado-
res, a los que Inmaculada califica 
como “personas muy cualificadas 
y que hacen que el negocio jurí-
dico pase por dos filtros”.

La gente joven, habitualmen-
te, hace muy pocos testamentos, 
pero sí utiliza los servicios de un 
Notario para realizar compras y 
ventas de viviendas, para hipo-
tecas y pólizas. Es evidente que 
existe una mayor proximidad 
entre este sector de la sociedad y 

la figura del Notario, una figura 
que los poderes públicos utilizan 
como un instrumento de control 
a nivel de Hacienda y a nivel de 
blanqueo de capitales, una verda-
dera lacra social, difícil de contro-
lar y mucho más de erradicar.

Inmaculada, tomó posesión el 
día 22 de abril en Valencia, dos 
días después se incorporó a la 
plaza de Petrer, creada a media-
dos de la década de los años no-
venta y que ha tenido poca conti-
nuidad, estando cerrada durante 
un largo periodo de tiempo y con 
anterioridad a la incorporación de 
Purificación  Díaz Martínez.

Ambas se conocían, pues fue-
ron compañeras de oposición en 
la Academia de Murcia. Tras el 
traslado a petición propia y por 
motivos personales de su an-
terior homóloga, Inmaculada, 
decidió venir a Petrer, en donde 
asegura sentirse muy a gusto. 

Ha adquirido una casa con el fin 
de evitar el molesto ir y venir a 
Murcia y también un local para 
establecer la Notaria con carác-
ter definitivo.

“Yo estoy muy enamorada de 
mi profesión, mucho, creo que es 
la mejor profesión del mundo y la 
ilusión que yo pongo puede más 
que todo”. Esto zanja la cuestión 
sobre sí existen problemas en 
cuanto al normal funcionamiento 
del notariado en nuestra pobla-
ción, una localidad que supera 
los treinta mil habitantes, lo que 
supone un crecimiento demográ-

fico y urbanístico, sin precedentes 
en la historia local. Añade “esta 
profesión para nada es aburrida, 
yo la disfruto porque para mi 
tiene un carácter vocacional, es 
incluso creativa y puedes estar 
realizando tu función según tú 
sabes entenderla. También quiero 
decir que el hecho de ser mujer 
no supone ningún handicap para 
el desarrollo de esta profesión, las 
mujeres podemos hacer todo lo 
que nos proponemos, todo, todo, 
solo es cuestión de prepararse en 
cualquier faceta de la sociedad, al 
igual que lo hace un hombre.”. 
Sigue diciendo “las personas que 
acuden a ti, acuden sobre la base 
de la confianza pues todo lo que 
está firmado por un Notario lleva 
un sello de autenticidad. Vengo a 
Petrer con el deseo y la vocación 
de estar mucho tiempo, si Dios 
quiere. He apostado fuerte para 
ofrecer un servicio estable y du-

radero, en definitiva, quiero fun-
dirme con toda la gente de este 
pueblo que es muy acogedor, no 
es ni grande, ni pequeño, es un 
lugar muy agradable.”.

Durante todo el verano, la no-
taría ha abierto sus puertas de 9 
de la mañana a 3 de la tarde y es 
por ello que le pregunto si tras la 
jornada laboral, que como decía-
mos comienza para Inmaculada 
al despuntar el alba, tiene algún 
hoby. “Dispongo de poco tiem-
po libre, cuando termino tengo 
que estudiar el BOE, a diario sa-
len nuevas normativas, todos los 
días, nos come, tenemos que es-
tar muy bien informados y esto es 
inexcusable. Suelo terminar a las 
ocho o nueve de la noche. Cuan-
do estoy en Petrer, por las tardes 
noches, suelo dar un paseo con 
mi madre, por los parques, que 
son muy agradables. En cuanto a 
mis hobys son la lectura y el cine, 
pero no puedo decir que he sido 
una gran viajera porque, hasta 
ahora, no he tenido tiempo, los 
estudios y el trabajo, han sido lo 
primero.”

Además, también es Prepara-
dora de alumnos opositores de 
Notaría en la Academia de Murcia 
y cada primer lunes de mes asiste 
a una comida con sus colegas de 
profesión, una comida en la que 
se intercambian opiniones y en la 
que se debaten temas de actuali-
dad dentro del ámbito notarial.   

El tiempo ha pasado, la entre-
vista finaliza. “¿Quieres añadir al-
guna cosa más”. “Sí, me gustaría 
que nombraras al equipo que me 
ayuda, son Juani y Pilar, ya esta-
ban con Purificación. Debo decir 
que son unas chicas extraordina-
rias y muy profesionales, sin su 
apoyo, esto no funcionaría”. 

Y de nuevo me sorprende la 
sencillez y humildad que esta 
Notario muestra, con este tipo 
de detalles. Sin duda, las gentes 
sabrán otorgar, al margen de su 
indudable profesionalidad, un 
valor añadido al trato humano 
y afable de Inmaculada que me 
atendió con una gran familiari-
dad y cariño, lo que permitió ha-
cer mucho más fácil mi trabajo. 
Gracias, por tu cálida acogida y 
Gracias, por tu posterior gesto 
de amistad que dice mucho de ti 
como persona. ■ 

Nacida en Cartagena, vive en estos momentos entre Murcia y Petrer, en donde ha adquirido una casa y un local para trasladar la 
notaria con carácter definitivo.
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PREGUNTA.- ¿Por qué te de-
dicaste al mundo de la gastro-
nomía?

RESPUESTA.- Comenzamos 
con la “La Sirena” que nació 
hace 23 años, fue y continua 
siendo un proyecto familiar, 
que, de alguna manera, colma-
ba nuestras aspiraciones en el 
mundo de la gastronomía; ve-
níamos de pescaderías, conocía-
mos el producto del mar y fue 
un proyecto común; mi marido 
y yo fuimos la primera pareja 
que se casó y formalizó para po-
der continuar con este proyecto, 
y con nosotros, mis hermanos y 
mis padres. Al principio, “La Si-
rena” era una marisquería-frei-
duría, con una parada de pes-
cado que llamaba la atención, 
era muy especial y, de alguna 
forma, ese fue el sello que nos 
distinguió del resto de restau-
rantes o de establecimientos 
de este tipo. Hacíamos comidas 
para llevar, vendíamos marisco 
cocido y, poquito a poco, fui-
mos poniendo unas mesitas con 
papel de mantel, después un 
mobiliario un poco más acorde, 
y así hasta la fecha.

P.- Inicialmente, ¿qué activi-
dad desempeñabas?

R.- Yo empecé en la sala. 
Estaba estudiando Derecho, 

mi marido Ingeniero de Tele-
comunicaciones y echábamos 
una manita, porque teníamos 
que compaginar los estudios 
con el trabajo. Yo empecé en 
la sala como “Maitre”, ven-
diendo, que era lo que yo sa-
bía hacer en aquel momento, 
y, con el tiempo, fui atendien-
do las mesas, asistí a cursos de 
todo tipo que tuvieran que ver 
con administración de empre-
sas, con el servicio de atención 
al cliente, con marketing, Mer-
chandasing, etc. Mi marido, 
por su parte, también se dedi-
có a estudiar etnología, adqui-
ríamos libros, revistas; en fin, 
un constante estudio e inves-
tigación. Realmente, es una de 
las profesiones más en contac-
to directo con el público. Todos 
comemos y somos felices alre-
dedor de una mesa, entonces 
nos cautivó totalmente y aquí 
estamos. Fuimos evolucionan-
do y, en un momento determi-
nado, dijimos “vamos a entrar 
en el mundo de la cocina”. Ya 
participaba en el diseño de las 
cartas, influía en el desarro-
llo de los platos. Mi hermana 
Lola estaba ya en la cocina, 
ella sigue siendo la repostera, 
le llama el mundo del dulce, y 
pensamos que uno de noso-
tros tenía que estar dentro por-
que había que sustentar todo 

el negocio y tener la tranquili-
dad de que podíamos hacerlo. 
No sé que tienen las sartenes, 
qué tiene el fuego, qué tiene 
la creatividad del poder hacer 
algo que te acaba conquistan-
do y... Ahí estoy. 

P.- ¿Cuántos años llevas ya 
en cocina?

R.- Pues entré de pleno en 
cocina a finales del año 1999. 
Hablé con Paco Torreblanca, 
le pedí consejos sobre lo que 
podría yo hacer y me dijo “pri-
mero haz todo lo que se hace 
en tu casa y después si lo de-
seas te vas donde pienses que 
puedes seguir formándote”. El 
primer cocinero que me ayudó 
fue Cristian Luteau, un gran 
amigo, fue dándome esas cla-
ses particulares que yo nece-
sitaba para conocer las bases 
fundamentales como son los 
fondos, las salsas, un poquito 
los tiempos, la organización... 
Esas charlas, esas jornadas in-
tensivas, que mantuve con él 
durante tres meses todos los 
lunes, que era nuestro día de 
descanso, me sirvieron para 
poder atacar a fondo lo más 
importante, ya que no tuve la 
oportunidad de ir a ninguna 
escuela de hostelería.a, que te 
llena y lo sirves y el cliente te 
devuelve una felicitación y el 
plato vacío, pues eso es la cul-

minación total, esa es la satis-
facción máxima de decir “bue-
no, he podido hacer feliz a una 
persona un momentito”.

P.- ¿Podríamos decir que has 
sido autodidacta?

R.- En gran medida sí, por-
que no he podido asistir ni a 
ninguna otra cocina ni a nin-
guna escuela de hostelería. Lo 
que sí he hecho son múltiples 
cursillos y, sobre todo, soy una 
estudiante, y creo que siem-
pre lo seguiré siendo; quizá 
el haber tenido que colgar la 
carrera, te deja esa sensación 
de necesidad de adquirir cono-
cimientos, como que te queda 
algo pendiente, y soy una ávi-
da lectora de revistas, libros de 
cocina, artículos, etc. Me pre-
ocupan mucho los alimentos; 
ahora estoy investigando las 
características, las propiedades 
sobre aceites, arroces, toma-
tes transgénicos y biológicos, 
y todo lo que pueda conseguir. 
Poco a poco, comienzas des-
cubriendo cosas que no cono-
cías, luego quieres profundizar 
un poco más y después acaba 
gustándote el tema y, no es 
que sea ninguna experta, pero 
lo primero es tener los conoci-
mientos suficientes para des-
envolverte con soltura. Creo 
que es la clave; en una cocina 
no sólo tienes que aprender 

Cuando la tenacidad y la 
sencillez marcan un estilo

Recientemente la Academia de Gastronomía le ha otorgado el premio a la Mejor Jefe de 
Cocina de la Comunidad Valenciana

Mª Carmen Vélez nació en Petrer hace 44 años. Forma parte de un proyecto familiar conocido como Restaurante “La 
Sirena”. Una mujer a la que su avidez por aprender, su tenacidad ante las dificultades, su capacidad de superación 
personal y profesional, entre otras muchas cualidades, le han otorgado el derecho de impartir cursos, realizar ponencias 
y recibir diversos galardones. Durante toda la entrevista jamás habló en singular, sino que en todo momento hizo 
referencia a un equipo de compañeros, amigos y familiares sin los cuales no habría sido posible todo esto. Es una 
mujer que se ha hecho a sí misma y a la cual le ha cautivado la idea de hacer felices a los demás cuando están sentados 
alrededor de una mesa.

Inmaculada Vidal Peiró
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una receta tipo sino saber qué 
ocurre cuando estás cocinando, 
hay libros de química magní-
ficos, que tal vez sean poco 
apetecibles para un cocinero/a 
convencional, pero como ya 
estudiaba química en mis años 
jóvenes no lo veo tan extraño; 
entiendo, perfectamente, cuan-
do te explican una fórmula, te 

hablan de carbohidratos, de 
lípidos o grasas, y eso te ayu-
da en la creatividad, en decir 
“bueno, ¿qué hago si combino 
esto con esto?” y, sobre todo, 
porque empiezas a dominar 
términos como sabores, olores, 
intensidades, y todo ello te per-
mite esa combinación.

P.- ¿Podrías decir que en tu 
profesión has encontrado tu 
vocación?

R.- Realmente, no lo defini-
ría como vocación; quizá todos 
necesitamos sentirnos satisfe-
chos con nuestro día a día; ya 
es bastante duro emplear tan-
to tiempo en lo que llamamos 
trabajo que si no te satisface 

plenamente pues acaba pe-
sándote mucho. Tal vez esta 
profesión, que hemos elegido 
muy libremente, nos ha apor-
tado muchas cosas buenas, 
sobre todo, el enriquecimiento 
cultural, ya que siempre hay 
una avidez de saber cosas; el 
mundo de la gastronomía es 

increiblemente extenso y esa 
curiosidad de poder aprender 
la tienes satisfecha porque hay 
un camino para emprender 
constantemente y diferente 
cada día; luego el contacto di-
recto con el público también es 
muy agradable, cuando llegas 
a esa familiaridad, a esa com-
plicidad, cuando sabes que tu 

trabajo alguien lo va a disfrutar, 
aunque sea efímero, y además 
es muy gratificante porque te 
revierte enseguida el resultado, 
es inmediato y en otros traba-
jos esa gratificación tarda un 
poquito más; luego la posibili-
dad de marcarte retos, el decir 
“las pequeñeces de cada día, 

voy a ver si soy capaz de ha-
cer no se qué”, es ilusionante, 
es un trabajo que te permite 
esa faceta de creatividad, de 
plantearte algo nuevo, de ge-
nerar sensaciones nuevas, con 
diferentes texturas y mezclas 
de sabores muy oportunos y 
buscados y, al final, poder rea-
lizarlo es muy gratificante. Por 
otro lado, también te permite 
el convivir con una gente de 
una forma muy intensa por-
que, indudablemente, en los 
momentos del pase hay un 
nivel de estrés muy fuerte y 
es cuando las debilidades y las 
fortalezas de uno mismo salen 
a flote y eso te hace conocerte 
un poco más a fondo e inten-
tar mejorarte como persona y 
saber dónde están tus defectos 
y tus virtudes, cómo aguantas 
la tensión o la presión, cómo 

puedes motivar a un equipo, 
cómo puedes conseguir alia-
dos que están contigo hasta el 
final, que disfrutan con lo que 
haces y además te ayudan por-
que en este mundo las singula-
ridades, las personas que creen 
que son el centro del Universo, 
creo que están equivocadas; 
siempre necesitamos a alguien 
y, en este caso, como yo, a mu-
chos a mi alrededor para poder 
conseguir algo... 

P.- ¿Cómo llegaste a ser jefa 
de cocina?

R.- Personalmente, porque 
me involucré en ese proyecto 
al cien por cien... Entonces, 
una vez que defines que tu 
carrera o tu futuro es ese y tu 
personalidad indica que te vas 
a esforzar y que vas a inten-
tar hacerlo lo mejor que sabes, 

Mª Carmen Vélez, una gran profesionoal de la cocina.

"Realmente, es una 
de las profesiones 
más bonitas, más en 
contacto directo con 
el público y además 
en un momento de 
felicidad, porque 
todos comemos 
y somos felices 
alrededor de 
una mesa".
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pues acabas adquiriendo esa 
responsabilidad, porque no es 
una categoría. Ser Jefa de co-
cina es, simplemente, intentar 
hacer las cosas muy bien, saber 
todas y cada una de las face-
tas que intervienen en lo que 
es la elaboración del alimento, 
de la carta, de lo que estamos 
presentando, conocer cómo 
se hace, enseñar lo nuevo que 
traes e intentar coordinar el es-
fuerzo de todos. Realmente, de 
eso se trata, poder echar una 
manita, en un momento deter-
minado, en cualquier punto o 
partida, tener tus propias res-
ponsabilidades bien cubiertas 
y marcar un poquito el nivel 
de calidad, ayudar a que todo 
funcione correctamente y a co-
ordinar que en el momento de 
salir 5, 6 ó 10 platos a la vez, 
si no los hace la misma perso-
na, pues que todos y cada uno 
de ellos tengan el mismo nivel 
de elegancia, de perfección, 
de calidad y que salgan en ese 
momentito.

P.- Hace pocos días recibis-
te un galardón de la Escuela 
de Gastronomía Valenciana, 
¿cómo viviste ese momento?

R.- Fue una sorpresa, creo 
que a nadie le amarga un dul-
ce y todos los reconocimientos 
te refuerzan en tu intención 
de seguir adelante porque, a 
veces, te cuestionas; creo que 
todo el mundo nos cuestiona-
mos ese día que estás cansada, 
que estás con problemas ago-
biantes, que se te han amon-
tonado las cosas... Por lo visto, 
nos han visitado personas, que 
no conocíamos porque, indu-
dablemente, en “La Sirena” 
nuestro cliente no solamente 
es de Elda o Petrer sino que 
también vienen a visitarnos 
muchísima gente de fuera, de 
Madrid, Valencia, Murcia, Al-

bacete, Cataluña, País Vasco, 
de Galicia, porque hemos sa-
lido en algunas guías, porque 
han conocido nuestro trabajo 
a través de algún medio de 
comunicación o del “boca a 
boca” y vienen a conocernos, 
a visitarnos, ya que les llama 
la atención la particularidad, si 
es que tenemos alguna, y, se-
guramente, vinieron estas per-
sonas y, anónimamente, han 
propuesto a esta Academia de 
Gastronomía pues que éramos 
merecedores de ese premio, 
de mejor Jefe de Cocina de la 
Comunidad Valenciana, por-
que es un restaurante puntero, 
donde se hacen las cosas, más 
o menos, bien y parece ser que 
les ha gustado nuestra forma 
de entender la gastronomía, 
nuestro trabajo... Estamos muy 
agradecidos, emocionados y 
rodeados de cariño, respeto y 
admiración uno se siente muy 
bien, de alguna manera, com-
pensa esos malos ratitos que se 
pasan, en ocasiones, de ten-
sión, de problemillas... Es un 
regalo magnífico que te hacen 
para reafirmarte. Es un recono-
cimiento a la labor de un equi-
po... También nos concedieron 
la Placa al Mérito Turístico, 
pero somos personas muy dis-
cretas y no lo exponemos sino 
que lo vivimos como algo muy 
íntimo, muy personal, no para 
ir luciéndolo; creemos más en 
el día a día, en nuestro cliente 
que viene, en que nuestro ne-
gocio funcione, en que cuando 
cierras por la noche y te vas 
a casa te digas “no ha estado 
mal, lo he hecho bien, la gen-
te se ha ido contenta, a ver si 
vuelven mañana”...

P.- Llevas más de diez años 
realizando un programa sobre 
gastronomía en Radio Alican-
te Cadena Ser que se emite los 
sábado, ¿cómo enfocáis este 
programa?

R.- Es un programa que com-
parto con mi amiga Susi Díaz 
del Restaurante “La Finca” de 
Elche y lo conduce Vicente Hi-
pólito, en la Cadena Ser, den-
tro de un programa llamado 
“A vivir que son dos días”. Allí 
se habla de gastronomía, de 
turismo, de viajes, de etnolo-

gía, un poquito de todo lo que 
ocurre en nuestra Provincia, en 
nuestra Comunidad, y Susi y 
yo estamos más de diez años 
hablando de temas de gastro-
nomía, lo mismo damos receti-
tas, que pequeños consejos de 
alimentación, que hablamos de 
un producto determinado, de 
alguna tradición que tenga que 
ver con la alimentación, etc... Es 
un programa muy ameno, muy 
cortito, ya que disponemos 
de 5 ó 6 minutos cada una, y 
es nuestra particular visión de 
algo determinado. Procuramos 
hablar de algún producto au-
tóctono como las almendras, 
la horchata, los turrones, de 
algo nuestro para que la gente 
lo conozca y el oyente de fue-
ra también amplie su visión de 
lo que son nuestros productos, 
ya que nos corresponde defen-
der lo nuestro; o bien habla-
mos de cosas que, de alguna 
forma, tengan que ver con la 
gastronomía como, por ejem-
plo, de un alimento concreto, 
también hemos realizado algu-
na denuncia cuando lo hemos 
considerado oportuno, como 
la moda de los transgénicos y, 
un poco, intentamos orientar al 
ama de casa y que las perso-
nas que nos estén escuchando 
sepan qué se cuece en nuestra 
tierra. Intentamos que sea un 
programa ameno y didáctico 
sin llegar a pretender enseñar 
nada a nadie sino, simplemen-
te, comentar...

P.- ¿Habéis recibido visitas 
de personajes del mundo de 
los famosos en vuestro Res-
taurante?

R.- Han venido muchos y no 
tenemos fotos colgadas... Ha 
venido gente del mundo cultu-
ral, de la farándula, de la moda, 
personajes eclesiásticos, perso-
najes mediáticos que tienen 
que ver con la gastronomía, ha 
venido gente muy importante, 
que no hemos sabido quiénes 
eran hasta que se han marcha-
do. Nosotros preservamos su 
intimidad porque pensamos 
que un restaurante no debe 
valerse, servirse, de la fama de 
una persona. Aquí los hemos 
recibido y hemos preservado 
su intimidad y que disfruten 

de este momento, y si nos han 
elegido para hacer un alto en el 
camino pues muy bienvenidos 
sean y si tienen interés especial 
en venir por alguna razón, que 
alguno de ellos nos lo ha he-
cho saber, pues agradecerles el 
gesto, pero no ha sido esa ins-
tigación de hacerse una foto y 
colgarla. Nunca me ha parecido 
oportuna esta actitud... 

P.- ¿Qué valores destacarías 
en tí a la hora de desarrollar tu 
trabajo?

R.- Yo creo que soy tozuda y 
tenaz por naturaleza, con mu-
chas ganas por hacer cosas, por 
mejorar, porque creo que nun-
ca se acaba de evolucionar... 

P.- ¿Cuáles son tus perspec-
tivas de futuro?

R.- Ahora estamos en un bo-
nito proyecto, pues queremos 
ampliar. Después de 23 años 
estamos bien, contentos con lo 
que hemos logrado y preten-
demos seguir nuestro camino; 
no hay una meta de decir “voy 
a ser el más, o voy a ser el me-
nos”, ni quiero llegar a nada; 
simplemente, mejorar cada día 
y las cosas vienen solitas; hay 
veces que te preguntan “oye, 
y tu ¿querrías ser el número 
uno?” Pues no, no querría ser 
el número uno porque menuda 
presión, pero sí que me gus-
taría ser el número uno de mi 
grupito, que consideren que sí, 
que estamos haciéndolo bien y 
que vamos hacia delante, pero 
nada más.

Sinceramente, agradezco el 
tiempo que dedicaste a esta 
entrevista y la familiaridad y 
sencillez con la que me tra-
taste... Te reconforta encontrar 
personas que, ante todo, dan 
su máxima importancia a fo-
mentar y resguardar sus valo-
res humanos. ■

"Quizá el haber 
tenido que colgar 
la carrera, te deja 
esa sensación de 
necesidad de adquirir 
conocimientos".

"Pienso que esto es 
un establecimiento 
público, que lo 
que hacemos es 
dar de comer e 
intentar hacerlo 
bien y ya está..."
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El pasado 22 de julio, fue inaugurado en el paraje de Caprala, el nuevo alojamiento rural regentado por el matrimonio 
Antonio Rico Navarro y Mª Carmen López. Enclavado en una finca dividida en dos parcelas de 15.637 y 13.800 metros 
cuadrados, plantada en su mayor parte por olivos, con cultivo ecológico. La casa de “La Esperanza”, orientada hacia 
un turismo familiar, ha quedado totalmente restaurada y equipada con sistemas inspirados en los principios de la bio 
construcción, con el fin de preservar al máximo el impacto de las construcciones en zonas rurales. Tanto el interior como 
el exterior de este alojamiento ofrecen al visitante un ambiente especial cuyos detalles han sido cuidados con mimo. 
Todo reviste sencillez pero al mismo tiempo solidez. Pero vamos ya sin más demora a recorrer esta casa rural y su entorno 
situado en un lugar pintoresco y privilegiado a tan sólo veinte minutos del casco urbano petrerense.

Concha Romero

Arranca “La Esperanza” de 
Caprala

La casa rural de Caprala, cuyas obras se iniciaron hace dos años, abre sus puertas en 
uno de los parajes más bellos del término municipal

En la fachada que da entrada a la 
casa hay un azulejo con la imagen 
de la Virgen de la Esperanza, un 
nombre sugerente y positivo que 
nos invita a entrar para descubrir 
qué guarda en su interior. Pero re-
latemos a grosso modo la historia 
más reciente de esta casa (así nos 
pide Antonio que nombremos en 
todo momento el edificio al que 
no quiere que le añadamos califi-
cativos, porque para él tiene unas 
connotaciones de máxima senci-
llez, un lugar sin ningún tipo de 
pretensiones) y sus tierras, propie-
dad en un principio de Esperanza 
Sarrió (de ahí el nombre de la casa 
y la finca) que en el año 2003 fue 
adquirida por Antonio Rico Na-
varro. Se inició entonces un pro-
yecto muy ambicioso y al mismo 
tiempo, fácil. Ambicioso porque 
como todo proyecto se necesitaba 
dinero y por supuesto muchisimo 
trabajo, y fácil porque Antonio, 
“Saoro” para los amigos, lo tenía 
todo planeado. Simplemente fue 
siguiendo un elaborado plan que 
ya de niño trazó con todo lujo de 
detalles en su imaginación. Vea-
mos en qué momento germina la 
idea de la casa rural. Sus padres 
han pasado muchos veranos en 
una de las viviendas de segunda 
residencia que jalonan el valle de 
Caprala, una vivienda que curio-
samente está situada justo enfren-

te del caserón de “La Esperanza”, 
esta proximidad fue la que dio pie 
a que el niño Antonio fuera hilva-
nando en su mente un ambicioso 
proyecto de futuro, lo que se de-
finiría como una utopía. Él soñaba 
instalar en el hoy espléndido edifi-
cio restaurado, un hotel. Año tras 
año, iba completando su obra, su 
sueño. Sentado frente al caserón, 
cerrado y abandonado, y como un 
experto arquitecto, fue diseñando 
cada una de las estancias, después 
iba imaginando cómo entraban y 
salían sus moradores y como él 
mismo dirigía, con total pasión, 
la intendencia y el servicio para 
las gentes que visitaran tan bello 
edificio. 

Hoy sus sueños son una rea-
lidad. Todo el plan que trazó 
cuando era solo un niño, se ha 
ido materializando. Sin duda, 
tras la parte onírica, late una 
voluntad inquebrantable y un 
trabajo que a la vista está. De-
cíamos al inicio de este reportaje 
que les íbamos a llevar de visita 
por la casa rural que ha abierto 
recientemente sus puertas. Co-
mencemos el recorrido, cierta-
mente muy estimulante.

CON VISTAS AL VALLE
En la planta baja del edificio 

hay un acogedor salón comedor 
con chimenea anexa a una cocina 
con barra americana. De todo el 
armonioso conjunto destaca una 

ventana rectangular por la que se 
puede ver, como si de una pre-
ciosa obra pictórica se tratara, 
una de las fabulosas vistas del 
valle de Caprala, vistas que se en-
marcan en todas las ventanas del 
edifico realizadas con un material 
aislante de la temperatura exte-
rior. Por cierto, en el interior no 
se superan, ni en invierno, ni en 
verano, los 21 grados, un sistema 
ambiental que se mantiene inva-
riable mediante suelos y paredes 
de alta inercia térmica y estancias 
de poco uso al Norte.

Los detalles se han cuidado al 
máximo, son sencillos y a la vez 
tienen personalidad. Se han res-
petado elementos como unas 
grandes losas de piedra instaladas 

por sus antiguos propietarios en 
el suelo de la entrada principal del 
edificio que ha sido equipado con 
sistemas de ahorro energético a 
través de placas solares, galerías 
de ventilación controlada, siste-
mas vegetales hídricos y regula-
dores de temperatura y humedad. 
Además también se ha realizado 
un programa de recuperación de 
residuos y depuración de verti-
dos. Este importante proyecto de 
construcción ecológica se presen-
tó en su día a la Generalitat Va-
lenciana con el fin de conseguir 
las oportunas subvenciones.

Pero prosigamos visita por el alo-
jamiento rural de “La Esperanza”.

Los interruptores de la luz se 
han instalado imitando los del 

Salón con chimenea situado en la planta baja.
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pasado siglo XIX, aquellos en los 
que se giraba una pequeña ma-
necilla; son verdaderamente gra-
ciosos y evocadores y testimonian 
el cariño con el que se ha decora-
do este bello caserón totalmente 
acondicionado para pasar unos 
días en plena naturaleza.

La escalera que accede hasta el 
piso superior en donde se encuen-
tran cuatro dormitorios con sus 
respectivos baños ha sido también 
tratada de forma especial. Y nos lo 
explica Antonio “cuando se estaba 
construyendo yo pensé en las per-
sonas mayores que habitualmente, 
y porque disponen de más tiempo 
libre, suelen utilizar los alojamien-
tos rurales, pero principalmente 
en las que tienen problemas en las 
piernas y rodillas. Me dije a mismo 
que éstas personas son las que tie-
nen que encontrar facilidades para 

subir unos peldaños que se deben 
construir siguiendo una máxima 
comodidad para ellos, y así es 
como se lo transmití a los albañiles 
que consiguieron plasmar mi idea, 
es decir estas escaleras están dise-
ñadas para que la persona no se 
canse al subir, se han construido el 
menor número de escalones y de 
esta forma se facilita el acceso a 
los dormitorios”.

Ya con esta explicación que nos 
muestra el carácter humanista de 
“Saoro”, nos vamos haciendo 
una idea de quién es y cómo es 

este hombre de 43 años que dejó 
para siempre y hace poco más de 
dos años la compleja y estresante 
actividad profesional de fabricar 
calzado para sumergirse de lleno 
en plena Naturaleza en donde ha 
encontrado su hábitat y su forma 
de ganarse la vida. Tanto soñó y 
planeó recuperar este edificio y 
tanta pasión ha puesto en él que 
no tuvo ninguna duda en instalar-
se a vivir aquí de forma continua-
da, junto a su esposa Mª Carmen 
y sus dos hijos Álvaro y Borja, que 
están encantados ante la idea de 
tener a su disposición un lugar con 
innumerables opciones de esparci-
miento. Amigos de esta familia nos 
comentan que los chavales se han 
volcado en ayudar en todo lo que 
les ha sido posible durante el tiem-
po que han durado las obras. Que 
desde el primer momento han sido 

conscientes del tremendo esfuerzo 
que han realizado sus padres para 
llevar a cabo este bonito proyecto. 

Tras recorrer los dormitorios, 
accedemos a una magnífica te-
rraza con barbacoa, una terraza 
que se asoma a un más impresio-
nante patio en cuyo centro se ha 
instalado, con mucho acierto, una 
enorme piedra caliza utilizada en 
la almazara para recoger el aceite, 
ese oro líquido tan apreciado en 
toda la gastronomía española. Es 
una pieza única, cargada de his-
toria, que fue recuperada por An-

tonio un día por pura casualidad. 
La vista al patio que se puede 
cerrar con una preciosa reja, así 
como el panorama que nos rodea 
por todas partes, nos sumerge en 
una paz y en un bienestar muy 
estimulantes. Todo el conjunto, 
tanto de alojamiento como de 
ocio, convierten este lugar en un 
sitio ideal para pasar unas vaca-
ciones o escaparse unos días del 
mundanal ruido, sin tener que 
viajar hacia otros lugares, mucho 
más masificados y explotados que 
nuestro término municipal.

La estancia estará siempre 
acompañada por Antonio y Mª 
Carmen, perfectos anfitriones y 
conocedores del paraje de Capra-
la, en donde se pueden realizar 
interesantes excursiones. Ambos, 
han apostado mucho en la recu-
peración de este bello caserón de 

principios del siglo XIX, al que van 
a incorporar en un futuro próximo 
interesantes proyectos, como una 
cuadra de caballos, actividades ar-
tesanas y piscina climatizada.

En la decoración han aplicado el 
Feng Shui, esa interesante filoso-
fía oriental que consiste en crear 
armonía en un lugar habitado y 
revitalizar los objetos mediante 
la sencillez, ofreciendo espacios 
acogedores y serenos, en donde 
la energía del Cosmos o Universo 
(el chi para los orientales) fluye 
con total normalidad. 

En el exterior, un delicado jardín 
con plantas autóctonas así como 
unos espectaculares y sólidos ri-
bazos hechos con piedra por Luis 
Beltrán y el propio Antonio que 
las fue trayendo de los alrededo-
res, completan una infraestructu-
ra de turismo rural respetuosa con 
el Medio Ambiente. Todo está 

acorde con el paisaje. Sabemos y 
además se nota, que el trabajo ha 
sido arduo, pero felizmente tras 
la siembra llega la cosecha y si la 
semilla ha sido de buena calidad, 
los frutos son similares. 

Por nuestra parte sólo nos 
queda deciros ¡¡Enhorabuena!! 
porque vuestros sueños se han 
convertido en realidad y porque 
se han sostenido a base de un 
incombustible esfuerzo y trabajo. 
Una fórmula que nunca suele fa-
llar. La grandeza está en aplicarla 
sin desfallecer. ■

El proyecto de 
rehabilitación de 
la antigua casa se 
ha llevado a cabo 
siguiendo un estricto 
modelo basado en 
la bio construcción 
con el fin de respetar 
al máximo el 
entorno natural.

Ribazos construidos artesanalmente con piedras de la zona. La casa rural de “La Esperanza”, fue inaugurada el pasado 22 de julio.
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Hace años, los vecinos del ba-
rrio del Guirney reclamaron para 
uso público la pequeña zona 
verde situada junto a la piscina 
cubierta. Comenzaron las obras 
para eliminar parte del vallado y 
súbitamente se paralizaron. En 

su lugar se colocaron unas va-
llas provisionales de esas que se 
utilizan en las obras para impedir 
el paso. Hace ya alrededor de 
cinco años y siguen en el mismo 
lugar.■

VALLAS ETERNAMENTE PROVISIONALES

Teleobjetivo

CALLE CERRADA AL TRÁFICO LOS 365 
DÍAS DEL AÑO

Se trata de un caso insólito. 
Es la única calle de todo el casco 
urbano que permanece cerrada 
a la circulación rodada desde 
hace años. Está situada junto a 
las viviendas unifamiliares del 
polígono de Salinetes y se cerró 
con la “excusa” de que los invi-
tados a los banquetes de bodas 
de un restaurante cercano mo-
lestaban al vecindario. Qué se 
sepa, las bodas y celebraciones 
siempre se hacen coincidir en 

fines de semana pero la mencio-
nada vía de comunicación está 
fuera de servicio para los vehícu-
los durante los 365 días del año. 
Dicen las malas lenguas que tal 
medida fue adoptada porque en 
la zona viven vecinos de mucho 
peso político. A los obstáculos 
que impiden la circulación hay 
que añadir los coches mal esta-
cionados que siempre hay en el 
lugar. Y todo ello junto a la sede 
de la policía local. ■

UNA ROTONDA SOLUCIONARÍA EL PELIGRO
El acceso desde el casco urba-

no principal a diversas partidas 
rurales y a la zona urbana de 
Salinetas y La Molineta una vez 
atravesada la autovía por el paso 
inferior es un auténtico peligro. 
El aumento de población en las 
zonas antes mencionadas y los 
vehículos que acceden a la zona 

urbana desde la autovía hacen 
de este lugar un punto negro. 
Para colmo la pintura vial está 
borrada y los vehículos circu-
lan y ceden el paso por pura 
intuición. Si no se construye 
una rotonda que sería lo ideal, 
al  menos sí debería señalizarse 
adecuadamente. ■

ESTACIONAMIENTO ILÓGICO
En la calle la Huerta siempre 

se aparca en el mismo lado de la 
calzada, en la parte derecha se-
gún se viene del Ayuntamiento 
¡qué cosas¡ precisamente donde 
la acera es mucho más estrecha 
que en la parte opuesta. Al mis-

mo tiempo la circulación es as-
cendente, es decir, los vehículos 
acceden a la vía de comunicación 
por la avenida del Guirney por lo 
que lo más lógico sería que se 
permitiera estacionar en el lado 
contrario. ■
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Teleobjetivo

REBAÑO JUNTO AL CASO URBANO
Ya no es frecuente ver rebaños 

de cabras u ovejas por nuestro 
término municipal pero todavía 
lo es menos verlos junto al casco 
urbano. En el Camí dels Platans, 
junto al colegio Reina Sofía, des-
de hace unos meses se ha insta-
lado un numeroso ganado que 

merodea -entre vehículos y pa-
seantes- por los alrededores en 
busca de pastos. El corral cons-
truido con los materiales más 
inverosímiles ocupa un antiguo 
bancal de una de las alquerías 
más típicas de la huerta que fue 
derruida recientemente.■

Las pintadas y sus autores no 
respetan a nada ni a nadie y 
buen ejemplo de ello son los dos 
estacionamientos – y sus corres-
pondientes señales- reservados 
a las personas con minusvalías 
en las instalaciones de la piscina 

cubierta de la Ciudad Deportiva 
San Fernando. Los amantes de la 
suciedad y el deterioro no tarda-
ron muchos días en ensuciar las 
paredes y las señales de tráfico. 
■

NADA SE SALVA DE LAS PINTADASHace años, una parte y otra 
de la antigua carretera Madrid-
Alicante (actual avenida del 
Mediterráneo) estaba plagada 
de fincas de recreo rodeadas de 
frondosos pinares. Desde hace 
tiempo la floresta ha sido susti-
tuida por grandes naves que al-
bergan superficies comerciales, 
concesionarios de automóviles, 
otras macrotiendas y viviendas 

adosadas. La imagen que apa-
rece en la fotografía correspon-
de a un solar que ha sido re-
cientemente adquirido por una 
promotora. Desde Urbanismo 
y Medio Ambiente se debería 
vigilar que el proyecto que se 
realice conserve, en la medida 
de lo posible, estos pinos que 
están a punto de convertirse en 
centenarios. ■

LOS ÚLTIMOS SUPERVIVIENTES

Las instalaciones de la fábrica 
de adhesivos Obrador situada 
en la avenida del Mediterráneo 
cambiará próximamente de uso. 
Con el paso de los años ha que-
dado enclavada en zona urbana 
y la manipulación de productos 
altamente inflamables supone 
un evidente peligro, tal y como 
ocurre con la fábrica de colas 

Gimpex que no hay manera de 
que abandone el casco urbano 
de una de las zonas de más alta 
densidad de población y cercana 
a un colegio y al polideportivo 
municipal. Las naves de Obra-
dor albergarán próximamente un 
gran establecimiento dedicado a 
la venta de artículos y materiales 
para el bricolage. ■

MATERIAS PELIGROSAS POR BRICOLAJE
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MARÍA SALUD TORELLÓ BROTONS
Esteticista

“La belleza está en el interior. 
Si eres bella por dentro, 

también lo eres por fuera”
Salu -así la llamamos quienes la conocemos, en mi caso, toda la vida- es una persona vital y positiva, por cierto, nunca la 
he visto de mal humor, con eso no quiero decir que no tenga su genio como todo el mundo, pero por su carácter tiende 
a ver el lado positivo de las cosas e intenta que lo negativo no le amargue a ella ni a los suyos. Todo está en ver el vaso 
medio lleno o medio vacío. Está claro como lo ve ella. Le encanta estar rodeada de gente, le gusta conversar, viajar, 
conocer nuevas cosas, estar con su familia, en especial con sus hijos. No obstante, algo que la llena de satisfacción es 
el trabajo que desempeña. Dice que disfruta haciéndolo. Tiene la gran suerte de poder hacer aquello que realmente le 
gusta. “Encima -como le gusta decir- cobro por ello: que más puedo desear si lo que realizo durante todo el día, que es 
mi jornada laboral, es una de las cosas que más me satisface”. 

PREGUNTA.-¿Cuántos años 
llevas en esta profesión?

RESPUESTA.- Veintiocho 
años. Empecé a los diecisie-
te, cuando terminé mis estu-
dios de Formación Profesional 
como esteticista.

P.-¿Qué es lo que más te gus-
ta?

R.- El estar formándome cons-
tantemente. En esta profesión, 
como en todas donde la estética 
cuenta, cambian las modas rápi-
damente y no te queda más re-
medio que reciclarte, pero para 
mi es un placer porque me gusta.

P.- ¿Cómo lo hacéis?
R.- Hacemos cursillos donde 

nos preparamos para las últimas 
tendencias. Cuando yo comen-
cé solamente había una forma 
para depilarse, hoy en día hay 
varias. Solamente te voy a poner 
un ejemplo que es el que todo el 
mundo conoce, la depilación a la 
cera: antes solo estaba la cera ca-
liente, en estos momentos tam-
bién está, la tibia y la fría. Así, en 
todo lo demás.

P.- ¿Qué cursos has realizado?
R.- Si empezara a enumerarlos 

no terminaríamos nunca. Tengo 
muchos años de profesional y 

creo que los he hecho casi todos. 
Nunca me ha gustado quedarme 
obsoleta. La profesión de este-
ticista es mucho más que hacer 
unas manos o unas depilaciones, 
tienes que poder atender a tu 
clientela en lo que te demande. 
Eso es ser una buena profesio-
nal. Así que un día me solicitan 
una pedicura y al día siguiente 
tatuar unas cejas: tendré que es-
tar dispuesta para hacer bien mi 
trabajo. Pero te diré que uno de 
los cursos que más me gustó fue 
sobre termorregulación, me que-
dé sorprendida de todo lo que me 
enseñaron.

P.- ¿Qué es la termorregula-
ción?

R.- Es una estrategia singular, 
su fundamento es la clave frío-
calor. El exceso de calorías y la 
falta de consistencia en el tejido 
corporal es un denominador co-
mún en la mayoría de las perso-
nas y el origen de gran parte de 
los problemas de salud, estética 
y envejecimiento prematuro. Au-
menta las alteraciones en la piel: 
sequedad, tensión, cansancio, 
flacidez, arrugas. En una pala-
bra, la hidroterapia de contrastes 
neutraliza el exceso de calorías, 
elimina tensiones, limpia y reafir-
ma. La caliente relaja y distiende; 

la fría, tonifica, reafirma, activa la 
circulación y aumenta la resisten-
cia y vitalidad de la piel. La ter-
morregulación neutraliza las con-
secuencias de las alteraciones del 
medio ambiente internos y crea 
circunstancias para que aflore la 
natural belleza interior.

P.- ¿Podrías explicar como se 
aplica?

R.- Es sencillo. Solo tienes que 
transpirar, bien haciendo trabajo fí-
sico, bailando, gimnasia, o con ropa 
que te haga sudar, para más tarde 
darte una ducha con agua fría.

P.- ¿No solo parece sencillo, 
sino también barato?

R.- No solo cuesta poco sino 
que te ayuda a ahorrar, pero lo 
principal de todo es que da salud 
y belleza.

P.- ¿Explícame lo de la salud?
R.- Es regular el cuerpo. Todos 

sabemos que cuando tenemos 
una infección, estamos más ca-
lientes, así que cuando mejor ten-
gamos la temperatura corporal, 
mejor lo combatimos todo. Por 
ejemplo, una persona que tiene 
acné lo combate mejor teniendo 
una buena regulación corporal. 
Para ello es conveniente que se 
duche en agua fría y si no puede 
hacerlo, al menos que se duche 
las piernas con agua fría y com-

probará como, en poco tiempo, 
su acné ira mejor.

P.- Ahora, dime, ¿cómo se be-
neficia la estética personal?

R.- El beneficio en belleza es 
muy importante. Empezamos por 
decir que, si en salud te sientes 
bien, todo lo demás es sencillo, 
pero, por ejemplo, ducharte en 
agua fría sería mejor para la ce-
lulitis, el acné, alergias, dolores de 
cabeza, migrañas, mala circula-
ción, estrés, depresión, catarros, 
dolores menstruales, sofocos de 
la menopausia, el insomnio, la 
actividad sexual… Combate la 
obesidad, las arrugas, la piel… 
Todo esto mejora duchándose 
con agua fría.

P.- ¿El tratamiento de la termo-
rregulación lo hacéis en el salón 
de belleza?

R.- Una parte sí que se hace: 
la que tiene que ver con la apli-
cación de cremas frías. Pero lo 
más importante es empezar por 
las duchas frías en casa. Cuando 
te levantas por las mañanas es 
importante sacar del cuerpo el 
calor interior. En el salón lo que 
hacemos con la ayuda de las cre-
mas frías es sacar el calor en zo-
nas concretas. Es una ayuda que 
siempre viene bien, para comba-
tir las arrugas y la sequedad de 

Paqui Martínez
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la piel así como la celulitis y las 
manchas.

P.- ¿Tú la practicas?
R.- Tanto mis hijos como yo. Y 

desde que lo hacemos sufrimos 
menos enfermedades, tenemos 
menos alergias, el cuerpo está 
más adaptado a la temperatura 
exterior tanto el frío como al ca-
lor. Reconozco que sólo he tenido 
ventajas, pero para mi la principal 
a parte de la salud es cuidar el 
medio ambiente. Duchándonos 
con agua fría tenemos salud, be-
lleza, y ahorro de agua, energéti-
co y económico.

P.- Has hablado del medio am-
biente, ¿en qué lo favorece?

R.- En todo. Una ducha caliente 
son más o menos cincuenta litros 
de agua, una fría sólo son cinco 
litros. Solo si la mitad de la pobla-
ción de Petrer se duchara con agua 
fría, podríamos sacar el montón 
de litros de agua que ahorraría-
mos. Imagínate que habláramos 
de toda la Comunidad Valencia-
na, o de toda España. Tendríamos 
menos problemas de agua. Todo 
esto sin olvidarnos de la energía 
que ahorramos no calentando el 
agua. Reducimos el gasto de ja-
bón, sobre todo en invierno, ya 
que nos duchamos rápidamente. 
Al utilizar menos jabón, contami-
namos menos las agua residuales. 
Todo esto nos favorece a nosotros 
mismos y a las generaciones que 
tienen que venir.

P.- ¿Ves difícil que las perso-
nas se acostumbren a la termo-
rregulación?

R.- Por el bien de todos debe-
ríamos acostumbrarnos, en estos 
momentos es más sencillo por-
que tenemos duchas regulables y 
tendríamos que empezar a bajar 
la temperatura del agua regular-
mente o al menos dejar caer agua 
fría después de lavarse para que 
el cuerpo salga de la ducha con 
vigor y fuerza. En verano es sen-
cillo porque hace calor, cuando 
empieza el frío, al menos, debe-
ríamos de empezar con el agua 
más bien tibia que caliente y al 
final por lo menos en las piernas 
dejarse caer agua fría. Todo es 
acostumbrarse, eso os lo puedo 
asegurar. Por ejemplo cuando 
nace un bebé es conveniente du-
charlo con agua a la temperatura 
del cuerpo, cuando se termina de 

bañarlo es aconsejable que se le 
pase por los brazos y las piernas 
una toalla mojada con agua fres-
ca, esto es muy bueno para su sa-
lud. Está claro que una madre que 
utiliza los beneficios de la termo-
rregulación, tiende a bañar a su 
bebé con agua más bien fría.

P.- ¿Es difícil acostumbrarse a 
la ducha fría?

R.- No te voy a decir que no. 
Esto es como todo, tienes que es-
tar muy convencido para hacerlo, 
pero te aseguro que lo haces. En 
invierno se sabe la temperatura 
que hace en la calle con el agua 

de la ducha: cuando parece que 
te están cayendo encima cubitos 
de hielo, sé que hace mucho frío 
en la calle. Pero cuando yo salgo 
al exterior siento mucho menos la 
temperatura porque salgo con el 
cuerpo aclimatado.

P.- ¿Las personas mayores 
también lo deben de hacer?

R.- El problema de ellas es que 
tienen el calor corporal muy den-

tro, lo que hace que la sangre 
no les llegue a la superficie. Por 
eso ellos siempre tienen frío. Es 
conveniente pasarles una toalla 
con agua fría por los brazos y las 
piernas para poder reactivarles un 
poco la circulación sanguínea.

P.- El año pasado la Asociación 
de Estética, estuvo gratuitamente 
trabajando para personas mayo-
res. Cuéntame en qué consistía.

R.- Íbamos a visitar a estas 
personas mayores y les explicá-
bamos un poco lo de reactivar-
se con paños fríos. Les hacíamos 
pedicuras, manicuras, masajes. 

La verdad es que fue gratificante 
estar con ellos.

P.- ¿Este año no lo hacéis?
R.- Esto se hacía en colabo-

ración con Servicios Sociales del 
Ayuntamiento de Petrer, por cier-
to, era totalmente gratuito para el 
pueblo. La Asociación de Estética 
lamenta que, por motivos ajenos 
a nosotros, no podamos ofrecer 
al pueblo este servicio. Esperemos 

que dentro de poco nos pongamos 
en contacto con Servicios Sociales 
para poder ofrecerlo de nuevo a 
nuestras personas mayores.

P.- ¿Desde cuando eres la Pre-
sidenta de la Asociación de Esté-
tica de Alicante?

R.- Desde hace tres años, aun-
que pertenezco diecinueve años 
a la Directiva.

P.- ¿Esto no te lleva mucho 
tiempo?

R.- Sí, pero estoy tan acostum-
brada a trabajar en ella que lo 
hago a gusto.

P.- ¿Qué te gustaría hacer 
como Presidenta por esta profe-
sión?

R.- Me encantaría terminar con 
la competencia desleal que hay 
en este trabajo.

P.- ¿Cómo es eso?
R.- No solo son desleales con 

nosotros sino con la sociedad en 
la que viven, porque trabajan 
clandestinamente, sin cotizar ni 
pasar por los servicios de Sanidad, 
que en este trabajo es importante 
porque trabajamos en contacto 
con las personas y tenemos que 
tener todo lo que sanidad nos 
obliga, por el bien de nuestra 
clientela. En estos momentos hay 
Ayuntamientos que están hacien-
do campañas y denunciando a 
estas trabajadoras ilegales, como 
es el ayuntamiento de Monforte.

P.- ¿Cuántas personas están 
clandestinas en esta profesión 
en Petrer?

R.- El noventa por ciento. 
Como puedes comprobar tene-
mos mucha competencia, que es-
tán haciendo mal a este negocio. 
Muchas de ellas no se reciclan, y 
les importa bien poco su oficio 
porque, si les importara, no esta-
rían haciendo lo que hacen. 

P.- ¿Trabajan hombres en esta 
profesión?

R.- Muy pocos. En nuestra Aso-
ciación solo tenemos un hombre.

P.- ¿Y utilizando el servicio?
R.- Eso sí. Cada vez son más. En 

estos momentos representan un 
treinta por cien de los clientes.

P.- ¿Eres feliz?
R.- Sí, mucho. Pueda que sea 

simple mi respuesta, pero tengo 
un trabajo que me encanta, unos 
buenos hijos, mi familia, mis ami-
gos y… Estoy preparando mis va-
caciones. No me puedo quejar. ■

Mª Salud lleva veintiocho años ejerciendo esta profesión.
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Comenzaron su andadura hace 
nueve años. Eran dos personas, 
Heliodoro y Elia, posteriormente 
y según iban surgiendo trabajos 
y clientes, se incorporaron Yo-
landa y Mª Carmen, un equipo 
humano del que hablaremos más 
adelante. 

¿Pero qué es exactamente 
“Queridamilagros”?

Sintetizando diremos que es 
una pequeña empresa de diseño 
gráfico y comunicación, directa y 
cercana, que lucha por sobrevi-
vir, realizando un producto espe-
cífico para la pequeña y mediana 
empresa, con unos sistemas pro-
pios de trabajo y contratación, 
creados bajo los criterios de la 
problemática y la situación de la 
empresa de nuestro entorno. Di-
cen que hacen más horas que un 
reloj y que cada día realizan mu-
chos milagros para que el cliente 
quede satisfecho, un cliente que 
les pide, invariablemente, que 
todo salga “perfecto, bonito y 
rápido”. De ahí, obviamente, 
nace el nombre de “Querida 
Milagros”...

Su trabajo está basado única-
mente en la creación de ideas, 
algo intangible, que no se puede 
medir, ni cuantificar, ni tampoco 
calcular. No obstante, ellos ya han 
conseguido tener un estilo propio 
que les imprime personalidad y 
fuerza en lo que hacen, con una 
gestión integral que ofrece a las 
empresas una solución completa. 

Este estudio de maquetación 
petrerense, pionero en aplicar las 
más atrevidas e innovadoras ten-
dencias en diseño gráfico, está si-
tuado en el número 2 de la calle 
Constitución, en un local diáfano 
en el que encontramos cinco orde-
nadores. Los instrumentos de alta 
tecnología utilizados para estos 
trabajos, alcanzan cada dos años 
mayores cotas de prestaciones y 
modernidad, lo que representa, sin 

duda, para los usuarios una verda-
dera espada de Dámocles, puesto 
que tienen que renovar continua-
mente sus herramientas de traba-
jo si no quieren quedar obsoletos. 
Éste es uno de los principales retos 
económicos que se les plantea, al 
margen de otros problemas que 
habitualmente sufren las peque-
ñas empresas, siempre en el filo 
del trabajo incierto, apremiante y 
en este caso, desconocido por el 

gran público que todavía hoy ig-
nora casi por completo el concep-
to de diseño gráfico.

Sin embargo en la actualidad 
es un elemento imprescindible y, 
podríamos decir que vital, para 
consolidar o relanzar empresas y 
negocios, con la creación de mar-
cas, logotipos e imagen corpora-
tiva. Y de esto saben mucho en 
“Queridamilagros”. Sus creacio-
nes en el ámbito local han dado 

Concha Romero

Han transcurrido ya dos años desde que esta empresa puntera de diseño gráfico en ésta población comenzó a maquetar 
la revista que usted tiene entre sus manos. Pese a que su nombre genérico hace sonreir, las cuatro personas que llevan 
adelante este negocio imprimen mucha seriedad y profesionalidad a su labor creativa que iniciaron en 1997, una labor 
por la que han cosechado premios y galardones, el más reciente e importante: el de la Diputación de Alicante por el cartel 
del día 8 de marzo, dedicado a la Mujer Trabajadora. 

Los milagros existen

“Queridamilagros”, es la empresa más antigua de diseño gráfico y comunicación, 
actualmente a la vanguardia en la creación de marcas, logotipos e imagen corporativa 

de pequeñas y medianas empresas

De izquierda a derecha Mª Carmen, Elia, Helio y Yolanda.
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a conocer actividades, industrias 
o productos, que sin duda, sin 
marca o nombre genérico ha-
brían pasado totalmente des-
apercibidos. Citamos al “Grupo 
Mimaos” (farmacias) “Mixture” 
(pintura y acabados), “Imuble” 
(promotora) o el nombre del Fes-
tival de Música “Pass al Jazz”, 
entre otros.

Pero si ya están destacando en 
la puesta en marcha de la imagen 
corporativa para pequeñas y me-
dianas empresas, al margen de su 
innovadora aportación en el cam-
po del diseño gráfi co de vanguar-
dia, también han demostrado ser 
punteros en la maquetación de 
libros tan sugerentes como “Pe-
trer, con los cinco sentidos”, con 

una especial atención al aspecto 
estético y a las texturas, además 
al oído e incluso el olfato, lo que 
lo convierte en un libro muy pe-
culiar dentro del ámbito local; un 
volumen editado el pasado año 
por el Ayuntamiento de Petrer. 
Recordar que también maque-
taron el espléndido “Un paseo 
por el cielo de Petrer”, editado 
por Alvent Comunicació (empre-
sa que saca a la luz esta revista 
mensual) un libro de fotografías 
aéreas del término municipal y 
que fue acogido con verdadero 
entusiasmo, tanto por el público 
como por los estamentos locales 
y provinciales.

EL EQUIPO HUMANO
En estos momentos son cua-

tro. Heliodoro Corbí Vasalo, Elia 
Verdú Navarro, Yolanda Cabrero 
de Dios y Mª Carmen Pérez Mar-
tínez. Cada uno de ellos tiene un 
cometido especial y al mismo 
tiempo todos se complementan, 
sugieren, opinan, colaboran y la-
boran en que todo salga lo mejor 
posible. Son distintos en perso-
nalidades, edades y caracteres, 
pero constituyen un verdadero 
equipo de profesionales en bus-
ca de un trabajo perfecto. Helio 
es autodidacta y se inició con un 
curso de diseño gráfi co por co-
rrespondencia, que confi esa, no 
le sirvió para nada. Pero sí apren-
dió muchisimo, según cuenta, en 

el desaparecido Estudio Dac, 
junto a Roberto y Vicente, con 
los que estuvo trabajando un 
año. Tras otros doce meses en 
solitario, inició una nueva etapa 
junto a Elia (que estudió Diseño 
de Interiores) en una habitación 
de la casa de Helio en la plaza 
del Derrocat, posteriormente se 
trasladaron a un pequeño local 
de esta misma zona, ya con el 
nombre de “Tàndem Gràfi c”. 
Esto sucedía en 1997. Los clien-
tes fueron surgiendo y cinco años 
después se instalaron en la calle 
Constitución, creando una nueva 
imagen para el estudio, con una 
mayor proyección y notoriedad, 

es en ese momento cuando el 
estudio pasa a llamarse “Queri-
damilagros”. 

El inicial tándem Helio/Elia, se 
fue ampliando con la incorpo-
ración de Yolanda Cabrero de 
Dios, natural de Zamora. El des-
tino la llevó a Madrid y tras un 
tiempo ejerciendo su trabajo en 
la capital, se trasladó hasta Elda 
en donde le ofrecieron mejores 
perspectivas laborales para seis 
meses, pero a los treinta días le 
dijeron que la empresa cerraba. 
Al quedarse en la calle contactó 
con “Queridamilagros” mediante 
la revista “Visual”, especializada 
en diseño y de tirada nacional. 
De esto hace ya tres años. “¿Y 
qué tal?” pregunto. “Muy bien. 
A parte de ofrecerme trabajo, 
me han ofrecido muchas cosas 
más... Yo trabajo con ellos como 
si estuviera en familia”. Yolanda 
se ocupa de montar la página 
de Humor que “borda” a la per-
fección, indicando que cada mes 
disfruta más con este apartado 
de Petrermensual, cuya maque-
tación es realizada íntegramente 
por Elia. 

Finalmente, la última en incor-
porarse ha sido Mª Carmen. Ella 
se ocupa de la parte administrati-
va y de atender el teléfono. Tam-
bién aporta su punto de vista no 
técnico, pero sí necesario para la 
consecución de un trabajo.

LOS PREMIOS
Detrás de un buen trabajo siem-

pre hay una recompensa. Ésta 
puede ser de índole personal, eco-
nómica o social pero si se materia-
liza en forma de galardón, no cabe 
duda que representa para el autor 
o autores un gran estímulo para 
seguir adelante. En “Queridamila-
gros” se han recibido algunos pre-
mios como el que se otorgó al me-
jor cartel anunciador de las fi estas 
de Moros y Cristianos de Villena, 
en 1997.Un año más tarde, en 
Denia, recibieron el Primer Premio 
por el cartel de Fallas. En 1998, el 
cartel anunciador de las fi estas de 
Moros y Cristianos de Elda, tam-
bién resultó premiado. Otro Pri-
mer Premio fue para el cartel de 
fi estas de Castalla, y otro más, en 
Monforte del Cid. Quizás uno de 
los galardones más destacados ha 
sido el Accésit al Segundo Premio 
otorgado por la Diputación de Ali-
cante, el pasado año, por el cartel 
dedicado al Día de la Mujer Traba-
jadora que anualmente se celebra 
el 8 de marzo. 

A lo largo de su trayectoria, 
“Queridamilagros” ha tenido 
la posibilidad de trabajar con 
clientes procedentes de sectores 
muy diversos y gracias a eso, su 
experiencia se ha diversifi cado, 
lo que les ha permitido conocer 
diferentes aspectos de un mismo 
trabajo aplicado a sectores o pro-
fesionales. Sus clientes van desde 
empresas públicas hasta privadas, 
desde el calzado hasta los lubri-
cantes, pasando por marroquine-
ros, empresas de inyectados o de 
construcción.

Los proyectos siguen surgien-
do. El trabajo llega, sin prisas, 
pero sin pausas. Sus ideas fl u-
yen y todo indica que los mila-
gros de esta pequeña empresa 
de diseño gráfi co y comunica-
ción van a seguir materializan-
dose cada día para hacer honor 
a su nombre, un nombre que les 
identifi ca y que les confi ere su 
propia personalidad. ■

Comenzaron con el 
diseño editorial y 
actualmente realizan 
diseño gráfi co, 
de logotipos, de 
empaques, planes 
de comunicación, 
maquetación y 
creación de marcas e 
imagen corporativa 
para pequeñas y 
medianas empresas.

Logotipos y namings realizados por Queridamilagros para diversas empresas locales.

Catálogos de calzado, en los que realizan desde el diseño hasta la dirección de arte.
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A partir de ahora cualquiera 
puede comprar sin licencia una 
tremenda escopeta, pasearse 
con ella bajo el brazo y dispa-
rarla impunemente en mitad 
de una calle céntrica a plena 
luz del día. Y sin embargo, en 
Petrer las fiestas serán más se-
guras que nunca. Así lo cree el 
Ministerio del Interior, que el 
pasado mes de abril homologó 
los nuevos trabucos y arcabu-
ces para salvas que no necesi-
tan permiso de armas.

Era hasta ahora obligatorio 
el permiso o licencia de armas 
para disparar una de estas 
campanas a pólvora en honor 
a los Patronos o Santos vela-
dores aquí en el ámbito valen-
ciano. Los accidentes graves 
no han sido frecuentes y hace 
ya tiempo que no se lamenta-
ba ninguno. Sin embargo, por 
sus características, estas armas 
estaban hasta hace pocos me-
ses catalogadas como armas 
de avancarga (armas de fuego 
que se cargan por delante). 

La diferencia es que ahora se 
puede manipular el arma por 
dentro del cañón insertándole 
una varilla de 5 mm. en posi-
ción horizontal y a 8 o 10 cm. 
de la boca del trabuco a modo 
de pasador, para que el cañón 
quede dividido en dos partes. 
Con esta medida, la misma que 
por motivos de seguridad se 
empleó en el rodaje de la pelí-
cula “Alatriste”, se impide que 
ningún proyectil (bala o balín 
de diferente calibre) pueda ser 
propulsado por el estallido de la 
pólvora, cosa que por otro lado 
pocas veces, si es que se sabe 

de alguna, ha ocurrido. Pero 
por si acaso la medida despierta 
el interés de algún detractor de 
las nuevas tecnologías, lo mejor 
a juicio de la Administración, ha 
sido prevenir.

Se calcula que en un 30% de 
las armas antiguas, las de ca-
ñón más estrecho, no admitirá 
la adaptación, y deberán seguir 
rigiéndose por la ley de armas 
de fuego, es decir, que sus pro-
pietarios necesitan la licencia de 
armas, con las incomodidades 
que esto pueda llevar implíci-
tas; la renovación cada cinco 
años y las medidas especiales 

de seguridad para el transporte 
y tenencia en casa. Incluso si el 
“arma” dejara de usarse pero 
se quisiera conservar, no será 
necesario inutilizarlo ni entre-
garlo a la Guardia Civil. 

El coste aproximado de la 
operación se estima en 60 euros 
y seis meses de espera. Los ar-
cabuces, trabucos y espindor-
gas deberán ser enviados al 
Banco Nacional de pruebas de 
Armas de Fuego en Eibar (Gui-
púzcoa) por mediación de su 
armero, para ser desactivadas y 
el plazo dado para la reconver-
sión es de dos años. Se estima 

Ana Garrigós

Después del parón oxigenador de las vacaciones, los Moros y los Cristianos preparan el próximo “curso” festero, con 
nuevas materias que digerir. Una de las mejoras más perseguidas es la reforma de la ley de armas festeras que fue 
aprobada el pasado mes de abril. Ha sido intenso el esfuerzo que desde UNDEF en colaboración con otras entidades, se 
ha realizado para conseguir, por fin, el cambio de catalogación de trabucos y arcabuces festeros como armas de fuego 
antiguas e históricas, ahora equiparadas al grupo de las pistolas lanza bengalas, de inyección veterinaria para animales 
o para lanzar cabos náuticos

A tiros y sin miedo
Los nuevos arcabuces ya no necesitarán permiso de armas, pero el uso de la pólvora se 

mantiene restringido a un solo kilo por tirador

Un 30% de las armas 
antiguas no admite 
la nueva adaptación 
y seguirán con la 
anterior regulación 
de licencia de armas 
y la renovación 
cada cinco años.

Paco López, Presidente de la UNDEF.
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que estos cambios afectarán a 
cerca de 40.000 arcabuces que 
hay en circulación en el terri-
torio nacional, de los cuales el 
60% están en la provincia de 
Alicante. Las nuevas incluyen 
ya este cambio insignificante, 
que tampoco repercutirá en los 
precios. Para Francisco López, 
Presidente de la Unión Nacional 
de Entidades Festeras, (UNDEF) 
y uno de los responsables acti-
vos del cambio, “la medida ha 
sido bien acogida por los feste-
ros, porque les evitará un mon-
tón de trámites engorrosos, ya 
hay muchas armas adaptadas y 
esperamos que a partir de sep-
tiembre este procedimiento se 
generalice. Es más cómodo, pa-
rece que también se ahorra di-
nero y además “yo soy festero, 
no guerrero y no me apetece 
tener un arma en casa”.

Los propios festeros son los 
más interesados en disminuir 
tanto como sea posible las 
probabilidades de accidente y 
«precisamente Petrer –como el 
propio Paco nos cuenta (así es 
como se le conoce en la locali-
dad)– es pionero en seguridad. 
Desde hace más de 20 años se 
adoptan medidas de seguridad 
que no estaban estipuladas, por 
sentido común. Durante todo el 
año, desde UNDEF se imparten 
cursos para formar a los nuevos 
tiradores en el uso responsable 
y correcto y son más de diez 
los municipios que los solicitan 
cada año. Ahora yo mismo me 
espanto cuando en años ante-

riores, comprábamos la pólvora 
en la tienda de Julia “la Man-
ca”, junto con el jamón».

Lo conseguido hasta ahora es 
un paso muy importante que 
acerca un poco más a los fes-
teros a un objetivo largamente 

perseguido: conseguir más pól-
vora. El Reglamento establece 
en estos momentos que a cada 
arma corresponde un solo kilo 
de pólvora para todas las salvas 
de fiestas de Moros y Cristianos 
(apenas unos mordiscos de este 
delicioso plato ruidoso que no 
llega a saciar a los comensales). 
La media de pólvora emplea-
da por arcabuz y desfile osci-
la entre los 3 y 4 kilos que se 
consiguen de compañeros que 
no disparan. El control es rigu-
roso; un camión brindado de la 
Guardia Civil efectúa el traslado 
de la pólvora hasta un recinto 

abierto y alejado del núcleo 
urbano, en donde los festeros 
esperan. Uno a uno son llama-
dos por orden de lista. Para fi-
gurar en ella es necesario tener 
en regla el Certificado Oficial, 
valido por dos años, que ase-

gura el buen estado del arma, 
certificado médico de aptitud 
o un documento que lo preci-
se, como el carné de conducir, 
y por supuesto el permiso de 
armas. Si sobrara pólvora en el 
reparto no puede ser trasladada 
de nuevo, ha de destruirse. Al 
final de las fiestas, el sobrante 
de munición debe inertizarse 
(inutilizarse con agua) porque 
está totalmente prohibido al-
macenar el excedente. 

En Petrer, también en Elda así 
como en otras localidades, los 
festeros quieren más pólvora 
desde hace tiempo. En opinión 

del presidente de UNDEF, “la 
normalización del arma como 
“utensilio” festero despeja el 
camino a la posterior nego-
ciación del tema de la regula-
rización de la pólvora en más 
cantidades. Serían necesarias 

infraestructuras para almace-
narla y sin duda medidas de 
seguridad que quedan aún por 
concretar y que llegarán a su 
debido tiempo, de momento lo 
importante es adaptar las armas 
festeras a la nueva legislación”. 
Así de cauto pero seguro en su 
convicción se muestra Francis-
co López: “no concibo las fies-
tas de Moros y Cristianos sin 
las salvas militares en honor a 
los santos patronos que son el 
origen de las fiestas. Posterior-
mente se añadieron los desfiles, 
pero en principio eran única-
mente los disparos”. ■

El coste aproximado 
para la adaptación 
de los arcabuces y 
trabucos para ser 
desactivados en el 
Banco Nacional de 
pruebas de armas de 
fuego en la población 
guipuzcoana de 
Eibar, es de 60 
euros, y el plazo 
para la completa 
reconversión es 
de dos años.

Cada tirador sólo puede utilizar un kilo de pólvora.
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DE MÍ A TÚ
Francisco y Pascual son hermanos. Entre los dos llevan adelante una pescadería en el Mercado Municipal de la Frontera, concretamente 

el puesto número 29 que se abrió al público en el año 1989. Conocen muy bien este negocio que creó su abuela, un negocio que se pone 
en marcha al alba cuando Pascual se traslada hasta Santa Pola para comprar el pescado y el marisco más fresco y de mayor calidad que 
pocas horas después se venderá en la caseta cuyo nombre genérico es “PESCADOS Y MARISCOS FRANCIS Y PASCUAL”. Francisco, Fran-
cis, para los amigos y conocidos, es muy buen conversador y conoce cualquier curiosidad y formas de preparar los pescados fresquisimos 
que se pueden adquirir de martes a sábado en el mercado antes mencionado. Pascual, es más nervioso, pero también suele mantener una 
siempre grata conversación con su clientela. Ambos hermanos tienen chispa y simpatía, unos requisitos indispensables para hacer más 
rentable un negocio. Es agradable comprar en este puesto y sintonizar con ellos, es por eso que nos ha sido muy fácil conocer sus puntos 
de vista que nos llegan en forma de respuestas a este cuestionario.

FRANCICO JOSÉ PÉREZ ABELLÁN
39 años
Nacido en Elda

Noche o día: cuando era más joven, la noche, ahora el día.
Estación del año: PRIMAVERA.
Una película: soy muy poco cinéfilo, pero en su día me gustó mucho “El nombre de la rosa”.
Un libro: “Creación” de Gore Vidal, una recreación histórica del siglo V a.c, desde el punto de 

vista persa. Un “ladrillo” que me encantó. Me gusta la narrativa histórica.
Mi paisaje preferido: cualquier rincón de España. Su litoral, la meseta y la montaña.
No soporto: la mala educación me pone enfermo, pero la traición y la mentira me subleva.
Tiempo libre: viajar, leer y el “dolce far niente, el placer de no hacer nada.
Un día inolvidable: hace ya veinte años y a pesar de todo recuerdo con cariño el día que me fui 

a la “mili”. Toda mi familia y todos mis amigos fueron a despedirme a la estación. Más de la mitad 
de la gente reunida estaba allí por mí. Fue emocionante.

Un sueño a realizar: crecer, crecer y crecer como persona hasta que deje de existir.
Le temo: a la estupidez humana. Se han cometido muchos crímenes por culpa de ella.
Cuando era pequeño quería ser: naturalista como Rodríguez de la Fuente y oceanógrafo como 

el Comandante Cousteau.
Tres cosas de Petrer para cambiar: trataría de cambiar el ánimo de nuestros políticos locales para 

abandonar diferencias y ganar gobernabilidad. Trabajar con, por y para el pueblo, siguiendo los principios que inspiraron la Democracia. 
Sería recomendable trabajar olvidando los posibles réditos electorales futuros. Los problemas locales requieren soluciones inmediatas y en 
sus manos está el provenir de un pueblo y sus vecinos. Es algo muy serio.

Tres cosas de esta localidad que sí le gustan: su gente, sus tradiciones y al mismo tiempo el, a veces, chocante y exagerado apego a 
esas tradiciones.

Qué proyectos realizaría: mi abuela inició el negocio que luego continuaron mi padre y mi tío. Mi hermano y yo somos la tercera ge-
neración y hemos seguido ese proyecto profesional con la intención de consolidarlo y mejorarlo para que sea un referente en el comercio 
local. Vaya por delante nuestro agradecimiento a la fidelidad de nuestra clientela, naturalmente.

Moros y cristianos o salida vacacional: moros y cristianos.
Prensa, radio o TV para estar al día: prensa.
No podría vivir sin: la gente a la que amo.
Cuales son tus Dioses: la Diosa Naturaleza y el Dios Universo.

DE LA ZECA A LA MECA
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DE LA ZECA A LA MECA

YERBABUENA
NAZIonalistas

Solamente referiré dos “perlas cultivadas” ideológicas y de-
mocráticas que en sí evidencian las mal amuebladas cabezas de 
los nacionalistas:

Una, a finales de Mayo. Un senador del Partido Nacionalista 
Vasco (PNV) llamado Javier Maqueda, en el último Congreso 
del Partido Socialista de Mallorca al que fue invitado, dijo él, tan 
pancho, en su discurso de complacencia: “El que no se sienta 
nacionalista ni quiera a lo suyo no tiene derecho a vivir”. ¡Y 
los asistentes al Congreso le aplaudieron tamaña barbaridad!

Otra, a primeros de Junio. Arcadi Espada, español, catalán, pe-
riodista, escritor, intelectual comprometido con un nuevo partido 
político, “Ciutadans per Catalunya”, iba a dar un mitin defen-
diendo el NO al Estatuto. Una banda de nacionalistas le ata-
có, le agredió físicamente y le gritaron ”Hijo de puta, fascista, 
fuera de aquí”. Estas bestias pardas le llamaron ¡“fascista”! Ni 
que decir tiene que estos maulets tienen más “morro” que cien 
negros cantando el Only You. (Actitudes tan “democráticas”, 
desde hace poco tiempo, son bastante habituales en Cataluña, 
pregúntesele a Albert Boadella, Gotzone Mora, Fernando Sava-
ter, Juaristi, y un etc. cada día más numeroso y cualificado).

Ambos acontecimientos pasaron casi sin pena ni gloria por los 
medios de comunicación, sobre todo catalanes. ¿Podríamos ima-
ginar qué habría pasado si tales “perlas” hubieran sido “cultiva-
das” por un senador del PP?. Los truenos y anatemas políticos se 
habrían oído hasta en el mismo infierno.

En una sociedad libre y democrática, que cundan estos aconte-
cimientos con la complicidad del Poder, es preocupante. España, 
de poco tiempo atrás, va entrando en el camino del absurdo y 
el esperpento político, condiciones ambas, poco recomendables 
para la buena salud pública.

JR

Lo del médico Antonio Payá Juan no 
tiene parangón. Es tal su entusiasmo y 
la ilusión que transmite que contagia 
hasta las altas esferas del gobierno va-
lenciano. En su día logró que la Gene-

ralitat Valenciana financiara el proyecto de la residencia 
para personas mayores de la Molineta, hoy es una feliz 
realidad. Ahora ha conseguido que el organismo auto-
nómico se involucre en la construcción de un centro es-
pecifico para los enfermos de Alzehimer que se levantará 
en el solar existente junto al centro de la tercera edad. 
Tanto la Molineta como el futuro centro estarán interco-
nectados y dependerán  de la residencia. La Generalitat 
ha querido premiar la buena gestión llevada a cabo tanto 
por la dirección del centro como por la asociación.

Frente al apoyo la Generali-
tat que ha preferido financiar el 
centro de Alzehimer de Petrer 
pese a tener otras ofertas de 
poblaciones mucho más impor-

tantes, hay que denunciar la racanería del Ayuntamiento 
de Petrer capitaneado por el alcalde, José Antonio Hidal-
go. Primero dijo en los medios de comunicación que el 
PP estaba vendiendo humo, cuando en la Consellería le 
dijeron que de humo nada, puso otras pegas para finan-
ciar el 20 % del presupuesto. Todo lo que se haga a favor 
de nuestros mayores es poco pero Hidalgo y los que le 
secundan eso no lo entienden. Prefieren despilfarrar el 
presupuesto municipal en otras cuestiones, algunas de 
ellas bastantes propagandísticas y poco sociales.

NO

SI

Noche o día: día.
Estación del año: verano.
Una película: “El reino de los cielos”.
Un libro: Soy más de la revista “Muy inte-

resante”, pero me gustó mucho “El ocho”.
Mi paisaje preferido: el mar.
No soporto: la manipulación.
Tiempo libre: tengo muy poco, pero me 

gusta la bici y salir con los amigos.
Un día inolvidable: tengo muchos días de 

ésos, pero si me tengo que quedar con uno, 
está por venir.

Un sueño a realizar: poder vivir sin traba-
jar.

Le temo: a una gran catástrofe natural.
Cuando era pequeño quería ser: como Félix 

Rodríguez de la Fuente.

Tres cosas de Petrer para cambiar: creo que 
con el Parque Eólico nos estamos equivocan-
do, es necesario aprovechar las mejores zonas 
para que sean más rentables, aunque sea al 
lado de mi casa.

Tres cosas que sí le gustan: Petrer me gus-
ta, su gente, las fiestas, etc.

Qué proyecto realizaría: hacer del negocio 
que nos legaron mis abuelos un negocio só-
lido.

Moros o cristianos o salida vacacional: 
fiestas de moros y cristianos, me gustan y las 
disfruto lo que puedo.

Prensa, radio o TV para estar al día: dentro 
de lo poco, me gusta leer el semanario mu-
nicipal.

No podría vivir sin: el amor de los míos y la 
amistad de mis amigos.

Cuales son tus Dioses: el estatus de Dios 
no lo puedo asignar. Como genio para mi solo 
hay uno: Leonardo Da Vinci.

PASCUAL PÉREZ ABELLÁN
33 años
Nacido en Elda
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La Real Provisión de Castalla, de fecha 27 
de enero de 1804, también se expresaba en 
estos términos: “Celebrar festejos a sus cos-
tas y puedan hacer salvas de pólvora que 
les acomode...” La expresada autorización 
nos lleva a recordar determinados detalles 
de los festejos que se hacían con la presencia 
de la Soldadesca y que citaban en determi-
nados pueblos de nuestro entorno. En algu-
nos pueblos, lo que llevaban a cabo era una 
representación de Alardo. Y en los pueblos 
más desarrollados, o grandes ciudades, en los 
aspectos históricos ya citaban, en sus cróni-
cas, que la fiesta que practicaban se trataba 
de Moros y Cristianos como hemos dejado 
constancia en anteriores artículos.

Las cosas se complicaban para España, para 
darnos una idea de los acontecimientos cita-
remos algunos hechos: a finales del siglo XVIII 
el conde de Aranda se esforzó en seguir una 
política conciliadora con el gobierno francés. 
Pronto se vio obligado a modificar estos rum-
bos presionado por Carlos IV. La Revolución 
Francesa, extendió su influjo a toda Europa. 
La batalla de Trafalgar (1805), fue testigo del 
famoso combate marítimo: el poderío espa-
ñol fue hundido para muchos años. Inglate-
rra se levantó con la victoria, hasta llegar al 
desastre de Waterloo. Francia y España fue-
ron los grandes perdedores. Aprovechando 
la crisis de la monarquía española, Napoleón 
había introducido tropas en nuestro territorio 
(pretexto ocupar Portugal) y se estacionaron 
en España (1807). El 2 de mayo de 1808, el 
pueblo español se alzó contra el invasor, ab-
dicó Carlos IV y comenzó los sangrientos en-
cuentros entre los españoles y los Mamelucos 
de Murat, al servicio de Francia. 

La exposición mencionada en el párrafo 
anterior, nos aporta una visión clara de cómo 
estaban las cosas y la necesidad de evolucio-
nar para establecer medidas sobre los impul-
sos del enemigo que invadió España. El 3l de 
mayo de 1808, se estableció el siguiente avi-
so: “...á las Justicias respectivas del mismo, 

dándoseles además del prest (Parte del ha-
ber del soldado) una gratificación pecuniaria 
de tres duros por una vez, si se presentan 
con armas, dexándolos pasar libremente a 
otras potencias siempre que no quieran to-
mar partido en este Reino.” (1)

En esta disposición de fecha 8 de junio de 
1808, se desarrolla un Bando para poner en se-
guridad a este Reino, alertando contra la inva-
sión enemiga que amenazaba por momentos: 
“que es de la mayor urgencia el facilitar armas 
para suplir las que se han perdido... a cuyo fin 
exhorta á todo vecino... que presente volunta-
riamente... en la Casa de Ayuntamiento... en 
donde se tomarán nota de los dueños... dando 
exemplo.” (2) A este respecto en los archivos 
de Petrer se guardan testimonios de esas re-
laciones y entrega de armas. También se deja 
constancia en este otro trabajo: (Buscando la 
Lógica en la Historia. 7-Pág. 283-287)

En la medida que avanzaban los aconteci-
mientos desde la invasión producida por las 
tropas napoleónicas, se iban tomando nuevas 
medidas para poder afrontar la situación que 
el enemigo había creado. Ante lo expuesto, 
se recibió en Petrer normas que determi-
nó el General de la Suprema Junta Central, 
y comunicó a los pueblos: “A una Nación 
que nuevamente se hace guerra para batir 
á un enemigo intrépido y aguerrido... es in-
dispensable que todos los habitantes sean 
Soldados, y que cada casa sea una fortale-
za... tal es la situación de España... llegó el 
momento á la perfidia de un vil aliado, y nos 
hallamos sin Exército ni Xefes... Fue preciso 
crearlo todo... Todas las poblaciones... resis-
tan al enemigo...” (4) Fue necesario tomar 
medidas, animar a los ciudadanos de todas 
las clases, para unirse y presentar batalla al 
enemigo, se aconsejó que para la defensa era 
válido todo aquello que pudiera hacer daño, 
tales como: “...valiéndose de piedras y palos 
en defecto de otras armas...” (4) Este era el 
pronunciamiento según la Real Orden de fe-
cha 6 de diciembre de 1808.

Había que recurrir hasta el más mínimo de-
talle, el honor de España estaba en juego. Fue 
por lo tanto, un bando publicado en todas las 
ciudades, en todos los pueblos que decía: “D. 
Fernando VII, por la gracia de Dios, Rey de 
España... Que todos los vecinos se tranqui-
licen... para que tengan efecto sus deseos 
e intenciones: Que se haga el alistamiento 
forzoso desde edad de 16 á 40 años: Los 
Alcaldes formarán este alistamiento...” (4) 
Bando publicado en Petrer, el 23 de mayo de 
1808. No cabe decir nada más al respecto, el 
lector, puede sacar sus conclusiones sobre el 
panorama reinante.

Una guerra por más patriotismo que se 
quiera tener, el soldado, más que un soldado, 
antes fue un labrador o un jornalero, un cui-
dador de animales o un granjero, un carpin-
tero o ayudante de lo mismo, un panadero o 
un oficial, un albañil o ayudante de oficios, 
un leñador o un carretero, un padre de fami-
lia, un hijo, etc., etc., de aquellos oficios que 
en exclusiva existían en los pueblos rurales. 
Otros oficios los había en las grandes ciuda-
des, pero, para el caso, lo mismo, eran gen-
tes sencillas y sin preparación militar. Fueron 
movilizados por Decreto y más tarde empezó 
a conocerse las consecuencias: “Real orden: 
El Mariscal de Campo... que con motivo de 
ser excesivo el número de Desertores que 
diariamente se aprehenden... que prófugos 
andan vagueando sin querer incorporarse en 
las banderas...” (4) Esto se daba con fecha 
22 de septiembre de 1809.

Y siguieron medidas y nuevas disposicio-
nes para regular los efectos producidos por 
un enemigo insidioso y pérfido, que se mo-
faba de los más sagrado que hay entre los 
hombres; sus creencias religiosas. El enemigo 
no respetó nada, el horror y la indignación 
fueron creciendo en la ciudadanía. De esta 
forma lo determina un Decreto que se hizo 
público en Petrer el 31 de julio de 1809. Fue 
necesario autorizar, en los pueblos, la elabo-
ración y venta de pólvora para el ejército, 

FIRMAS colaboradoras

Testimonios de nuestra historia (VI)

JUAN POVEDA 
LÓPEZ
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FIRMAS colaboradoras

Nunca hemos dicho que nos gustase ser 
repetitivos pero es que los dos grupos polí-
ticos (IU y PSOE) que hoy “desgobiernan”  
Petrer, necesitan que se les digan las cosas 
muchas veces para enterarse de ellas.

Así ha pasado con el servicio de recogida 
de basuras y el impuesto resultante del mis-
mo, es decir, la tasa de basura municipal.

Desde el grupo de la oposición en el Ayun-
tamiento hemos explicado no una, sino mil 
veces que los servicios deben estar en conso-
nancia con las necesidades y con las posibilida-
des económicas de la mayoría de la población, 
evitando que sean abusivos  y que compro-
metan la economía de los ciudadanos.

Desde la Asociación de Comerciantes se les 
manifestó en fechas pasadas una clara posi-
ción de desacuerdo cuando se concentraron 
más de 700 personas frente al Ayuntamiento 
convocadas por esta asociación, para protes-
tar por la tasa de basura y a renglón seguido, 
depositar en el Ayuntamiento más de 4.200 
firmas en contra del importe de dicha tasa.

Aún así los vecinos de forma individual han 
ido presentando reclamaciones por escrito al 
Ayuntamiento hasta llegar a un número cer-
cano a las 3.000.

Bueno, pues su sordera para con el pueblo 
es tan manifiesta que ahora deciden emitir 
los recibos con fecha límite de pago el 21 de 
agosto. Ah, y no se olviden que en septiem-
bre cuando comiencen los colegios y con el 
bolsillo tiritando después de las vacaciones, 
nos tocará pagar el IBI, que además como 

saben nos lo suben anualmente gracias al 
famoso “catasatrazo” que nos impuso este 
mismo equipo de “desgobierno” (IU-PSOE).

Sin embargo, también hay que decir que 
algo de su parte han puesto y después, de 
mucho o poco pensar, que eso nunca se sabe, 
han decidido aprobar unas modificaciones 
en la ordenanza de la tasa, que nos parecen 
ciertamente irrisorias, ya que   como mucho 
solo  afectarán al 4% del censo, olvidándo-
se y, otra vez con la sordera a cuestas, del 
colectivo más numeroso, las viviendas, pero 
también se olvidan de los campos, de los ba-
res, de los restaurantes, de las pequeñas in-
dustrias familiares, de las familias numerosas 
y de aquellas que tienen serias dificultades 
económicas.

También sabemos que pagamos el coste de 
la basura en el IBI y en la nueva tasa, y que 
deberían haber 1000 contendores móviles 
instalados y solo se han puesto 150, con el 
consiguiente ahorro diario en personal, ve-
hículos y material. Es decir que pagamos por 
dos sitios y no se cumple el pliego de condi-
ciones. 

 Por todas estas razones, y unas cuantas 
más que también conocemos, desde el Parti-
do Popular pedimos que se rebaje el importe 
de la tasa hasta una cantidad asumible, y que 
las modificaciones de la ordenanza de la tasa 
sean equilibradas, y además que lleguen a 
todos los vecinos, y no unas medidas injusti-
ficables con las que solo buscan intentar salir 
del paso y ser titular de prensa. ■

PASCUAL DÍAZ
Portavoz del Grupo 
Popular de Petrer

que tanta falta le hacía, para poder hacer 
uso de la munición y las armas. Esta Real 
Orden era del 10 de junio de 1810, en 
Petrer, se recibió y se hizo público el 9 
de marzo de 1813. (4 y 7). Posiblemen-
te como consecuencia del desorden que 
produjo la guerra; las comunicaciones se 
deterioraron y cada cual actuaba como 
mejor lo entendía.

Como se puede comprobar, en este 
capítulo, ya llevamos algunos años ocu-
pados en mostrar qué estaba sucediendo 
en Petrer, en los momentos que la Guerra 
de la Independencia tuvo influencia en 
todo el territorio español. No podía haber 
fiesta popular en la calle, cómo y de qué 
manera se podía llevar a cabo actos reli-
giosos con la inestabilidad existente. Los 
pueblos estaban despoblados de jóvenes, 
entre los 16 y 40 años, se encontraban 
movilizados y alistados en el ejército real. 
No obstante, el Gobierno seguía tomando 
medidas para la seguridad nacional, pero 
también, para abolir determinadas accio-
nes que se mantuvieron durante algunos 
siglos anteriores. Esta medida fue muy im-
portante: “... se leerá por tres Domingos 
consecutivos... en todas las Parroquias 
de todos los Pueblos de la Monarquía... 
los fundamentos y razones que han te-
nido para abolir la Inquisición...” (4) De 
orden de la Regencia de 23 de febrero de 
1813. Las Cortes de Cádiz aprobaron la 
Constitución en 1812, siendo la medida 
establecida, un principio de las libertades, 
que se implantó desde el espíritu de la 
Constitución puesta en vigor.

El Ayuntamiento de Petrer recibió el 
siguiente oficio: “...manifestándoles ha 
salido de esta Capital el Alférez de Fra-
gata... mandando una partida de cuaren-
ta granaderos; cuyo oficial lleva la carta 
de pago correspondiente a ese pueblo, 
en vista de la cual merece a VSS servirán 
entregarle el cupo que en ella se expre-
sa. Dios guarde... Cartagena 1º. de fe-
brero de 1814.” (10) La interpretación de 
este manifiesto puede ser tomado como 
consecuencia de que precisaban más sol-
dados, en este supuesto, y como estable-
ciera un Bando, el sueldo a percibir por el 
soldado estaba previsto en “tres duros.” 
Con este sueldo a “galeras” y lo que pu-
diera venirles. ¡Pobres marinos de seca-
no...! La guerra duró seis años, terminó el 
4 de junio de 1814. ■ 

El desequilibrio entre 
tener un servicio de 
basuras y pagar una 

tasa millonaria
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 Está usted llamando al Instituto Tecnoló-
gico Internacional de la Satisfacción Plena. 
Nuestras líneas están ocupadas, espere un 
momento, por favor,… Nuestras líneas están 
ocupadas, espere un momento… Nuestras lí-
neas continuan ocupadas… está Vd. llaman-
do al Instituto Tecnológico Internacional de 
la Satisfacción Plena, nuestras líneas están 
ocupadas, no se retire, por favor, le atende-
remos en unos momentos… Nuestras líneas 
continuan ocupadas… Nuestras líneas siguen 
ocupadas… Nuestras líneas siguen ocupa-
das…Nuestras líneas continuan ocupadas.. 
Nuestras líneas están ocupadas…

El Instituto Tecnológico Internacional de la 
Satisfacción Plena a la escucha. Le rogamos 
siga estas instrucciones: Si desea hablar con 
“Averías y Arreglos”, pulse 1; si desea ha-
blar con “Incidencias y Cuestiones” pulse 2; 
Si desea resolver un caso de extravíos,  pulse 
3; Si su consulta tiene que ver con psico-so-
mántica, pulse 4; Si se trata de un problema 
de física quántica, pulse 5; Si desea contactar 
con el “Departamento de Física de la Natu-
raleza”, pulse 6; Si su problema es de física 
personal,  pulse 7; si no tiene ningún proble-
ma pulse 8; para otras cuestiones o consul-
tas, espere, por favor…

//7// Ha llamado usted al “Departamen-
to de Problemas de Física Personal”. Le 
rogamos atienda estas indicaciones: Si su 

problema es de picaduras, pulse 1; si su pro-
blema es de escozores, pulse 2; si su proble-
ma no es ni de picaduras ni de escozores, 
pulse 3; si su problema es económico, no 
pulse nada; para otro tipo de problemas, es-
pere, por favor…

//1// Bienvenido al Departamento de 
Problemas Físicos Simplemente Personales”, 
Sección Picaduras. Atienda estas indicacio-
nes, por favor: Si le pica la nariz, pulse 1; si le 
pica la oreja izquierda, pulse 2; si es la oreja 
derecha, no le haga caso; para picaduras de 
granos, pulse 3; picaduras de ombligo, pul-
se 4; picaduras de barriga, pulse 5; para otro 
tipo de picaduras, incluidas las de tabacalera, 
pulse 6; si le pica algo, pero no está muy se-
guro, espere, por favor…

//1// Esta usted en la “Sección de Pica-
duras de la Nariz”. Para poder atenderle 
mejor, siga estas instrucciones: Si le pica el 
alveolo izquierdo, pulse 1; si es el derecho, 
pulse 2; si se trata de una picadura suave, 
pulse 3; para picaduras intensas, dolorosas 
y localizadas, pulse 4; para picaduras “ni fú 
ni fa”, pulse 5;

si es un simple cosquilleo agradable, pulse 
6; si no le pica nada no se rasque, y si  le 
pica, tampoco, en cualquier caso no se meta 

el dedo en la nariz,  que es una cosa muy 
fea; para otra clase de picores, aguántese y 
espere…

Pulse… 2
//1// Está usted “hablando” con el “De-

partamento de Problemas Físicos Simple-
mente Personales”, Sección Picaduras, Sub-
sección, Alveolo Izquierdo; Si es una picadura 
interna, pulse 1; Si se trata de una picadura 
externa, pulse 2; si no es ni interna, ni exter-
na, ¿entonces qué es?; si no se aclara con la 
picadura pulse 3…

//1// Está usted “hablando” con el Ins-
tituto Tecnológico Internacional de la Satis-
facción Plena, Departamento de Problemas 
Físicos Simplemente Personales, Sección 
Picaduras, Subsección Picaduras de Na-
riz, Alveolo izquierdo, picadura interna.  En 
este momento y por saturación del servicio  
nuestras líneas se encuentran ocupadas. Le 
rogamos llame pasados unos días si su pica-
dura puede esperar. Si no puede esperar, lo 
sentimos mucho. En todo caso y para mitigar 
sus molestias, hasta que pueda contactar con 
nosotros, rásquese cuando no le vean.

 Por favor, antes de colgar le agradecería-
mos su respuesta a nuestro breve cuestiona-
rio sobre el grado de satisfacción de nuestros 
servicios: Si ha quedado contento, pulse 1; si 
no ha quedado… ¡Pulse!…¡Pulse!…¡Pulse! ■

FIRMAS colaboradoras

Pulse…

Antonio 
Espinosa
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El creixement urbà i demogràfic en es-
tos últims vint anys ha estat considerable. 
L’estret fil de cases i carrers que ens unia a 
la veïna població d’Elda s’ha convertit en un 
nucli que conforma l’espai urbà més impor-
tant de Petrer, em resistisc a dir-li barri. És, en 
realitat, el segon gran eixample, el del canvi 
de segle, del XX al XXI. És, també podríem 
dir-ho així, el Gran Petrer, que es connurba 
amb Elda, conformant un conjunt humà de 
90.000 persones, potser més a hores d’ara. 
Persones que, visquen al costat que visquen 
de l’Avinguda de Madrid, del carrer del Cam-
pet o de l’avinguda del Mediterrani deman-
den el mateix: bons servicis, comoditat ur-
bana i qualitat de vida. No podem continuar 
apel·lant a la idea d’un Petrer identitari que 
es pensa a si mateix com si fóra un poble de 
poc més de déu mil habitants. Ni tan sols ens 
podem conformar dient que som una ciutat 
de més de 30.000 habitants. Som més enca-
ra que això. 

Estem creixent incessantment i fent gran en 
extensió i habitants la connurbació que ca-
mina inexorablement als 100.000 habitants. 
Els problemes medioambientals i urbanístics 
de Petrer són també els d’Elda. Els proble-
mes urbanístics i medioambientals d’Elda són 
també els de Petrer. Això és diu reciprocitat. 
Ja s’ha acabat l’època de les frases ocorrents 
–“estem comdemnats a entén-nos”, “rivals 
eterns”, “som diametralment distints”-, ara 
arriba l’hora del polítics que enlairats en Bo-
lón o en Saleres tinguen clar que tot això s’ha 
de gestionar per a que els hòmens i dones 
que hi viuen siguen cada vegada una mique-
ta més feliços, si més no com a col·lectiu, i 
patisquen, tan poc com siga possible, les in-
comoditats del nucli urbà sobredimensionat. 
Això que he escrit fins ara és una altra ma-
nera de dir que hem de començar a gestio-
nar Petrer i Elda amb criteris de sostenibilitat. 
Ja tenim ací la parauleta de moda. Eixa que 
tants gasten i tan pocs entenen, o volen en-
tendre, quan es tracta d’aplicar-se el conte a 
un mateix.

Sostenibilitat, paraula d’origen anglés que 
encara no definixinen ni tan sols els nostres 
diccionaris, i que ve a significar una cosa així 

com “satisfer les necessitats del present sense 
comprometre la capacitat de les generacions 
futures per a satisfer les pròpies”. Clar i ras, 
des de fa més d’un quart de segle, per més 
bones intencions que hagen posat els gestors 
públics, ací es fa poca sostenibilitat en termes 
generals. Ni pel que fa a l’aigua, ni ple que fa 
a la despesa energètica, ni pel que fa al fem, 
ni pel que fa a les mil formes de contamina-
ció... Duem 25 “gloriosos” anys, o més, hipo-
tecant la capacitat de satisfer les necessitats 
més bàsiques de les pròximes generacions. I 
si algú diu el contrari, siga polític, institució o 
savi de torn digueu-li que “mandangues!”. 
Cal començar a fer-ne pensant en termes 
comarcals o connurbals, com a mínim, com 
deia als primers paràgraf. I l’Ajuntament de 
Petrer, en este sentit, ha donat les primeres 
passes fermes sobre el la gestió del sòl: bé, 
com tothom sap, absolutament limitat i que 
la seua mala gestió és el més clar símptoma 
d’assosteniblitat i degradació. Em fan gràcia 
eixos que solemnement proclamen que amb 
camps de golf i urbanitzacions bungalowia-
nes i xaleteres contribuïxen a la sostenibilitat 
d’un territori. Que no diguen mai això en 
nom del progrés, deu ser, si de cas, en nom 
del “progrés d’algunes butxaques particular 
ben concretes”.

Estes accions a les que em referisc son totes 
encaminades a convertir al voltant de 6.500 
ha del municipi –el 63 %- en paisatge protegit 
que, junt a altres espais dels termes d’Agost, 
Castalla, Sax i Tibi cofigurarà el Paisatge Pro-
tegit del Maigmó i el Sit que inclou paratges 
del nostre poble tan significatius com el propi 
Sit (Cilla i Xaparrals), Rabosa, Catí, serra del 
Cavall amb l’alt de Càrdenes, L’Avaiol, Ca-

prala, Puça, l’Almadrava, l’Almorxó, serra del 
Frare, l’Esquinal... 

Esta declaració nascuda de l’exercici de-
mocràtica del propi Ajuntament i del Consell 
Municipal del Medi Ambient fa dos anys, i 
duta a terme per la Generalitat Valenciana, 
significa salvaguardar este ampli espai com a 
contrapès natural, agrícola, forestal i ramader 
tradicional apte per a activitats recreatives i 
pròpies de medi rural que permetan deixar 
en igual o millors, i millorades, condicions, un 
patrimoni paisatgístic als centenars de milers 
d’hòmens i dones de les futures generacions 
que envolten l’espai: més de mitja província 
d’Alacant –ciutat d’Alacant inclosa- en ter-
mes demogràfiques.

I amb eixa declaració què hem de fer? 
Gestionar-la. Totes les administracions, co-
mençant per l’autonòmica, seguint per la 
Diputació, enllaçant amb la comarcal (Man-
comunitat), connectant amb les municipals, 
comptant amb el suport ferm de la central, 
contribuint decididament els propietaris par-
ticular i, per suposat, el propis usuaris. Tots i 
totes tenim l’obligació, cadascú en la mesura 
que li pertoca, de posar euros (milers i milers), 
assessorament tècnic, vigilància, consciència 
i voluntat per a fer un veritable Paisatge Pro-
tegit d’Usos Tradicionals i Forestals.

L’aprovació de dita figura de protecció na-
tural, que serà prompte, és el punt de partida 
d’un treball d’acció i inversió que en poc de 
temps ens faça sentir-nos orgullosos i dignes 
als hòmens i dones del migjorn valencià, que 
combina paisatges àrids amb espais medite-
rranis, per haver contribuït a la sostenibilitat 
“de veres”: des del Sit al Maigmó, des del 
Maigmó al Sit s’albirarà viva, real i grandiosa 
la nostra vera Terra Mítica, la que estimava 
tant Enric Valor. Una terra mítica que, a di-
ferencia de l’altra, no està associada a la més 
brutal de les insostenibitats construïda a base 
de fals cartó-pedra, brutal formigó, artificials 
camps de golf i, senzillament, accions degra-
dants sense límits. Una terra que ens parla 
d’un mite, ben real per altra banda, la relació 
profitosa, en termes econòmics, fins i tot, si 
voleu, però també harmoniosa, entre el ser 
humà i la natura. ■

FIRMAS colaboradoras

¿El futur de Petrer o el 
Petrer del futur? - II

Vicent 
Brotons Rico
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Un atraco
“¡Arriba las manos, esto es un atraco!”. 

En las “pelis” lo vemos: los malhechores 
acuden al banco y cuando observan que 
controlan la situación, se colocan los pa-
samontañas, sacan sus pistolas, atemori-
zan a los presentes y lanzan la frase. Pero, 
cuidado porque todo esto tiene su mérito, 
su saber hacer, su profesionalidad, su lo-
gística. Les ha supuesto un estudio de la 
situación, un plan de huida, control del 
riesgo, valor suficiente para llevar a cabo la 
felonía, etc., etc.

Cuando los “atracos” son planificados 
por los políticos desde sus despachos, “las 
cosas” son más sencillas: ni siquiera ne-
cesitan armas de fuego, con su estupidez 
e ineptitud les sobra para atemorizarnos. 
Tampoco les es problema cubrir la huida 
y protegerse de la policía porque la “poli” 
es de ellos y vamos a ser nosotros los que 
huyamos despavoridos si no queremos 
que después de cornudos nos apaleen. 
Ni  precisan de gran valor físico, mental o 
intelectual; con algo de desfachatez, mu-
cha soberbia y un poco de cara dura, es 
suficiente.

Al menos, los asaltantes tienen la de-
cencia de taparse el rostro para que no les 
reconozcan los sufridos atracados y corren 
el riesgo añadido de ser perseguidos, de-
tenidos por la policía y, con mucha mala 
suerte, hasta juzgados y condenados a 
prisión. Los políticos tampoco tienen estos 
“pequeños inconvenientes”. Una, porque, 
como ya hemos dicho, la “poli” es de ellos. 
Y dos porque, como pasado un tiempo 
prudencial después del atraco han de en-
viarnos su foto para que volvamos a vo-
tarle, ¿para qué taparse las vergüenzas?. 

Creen firmemente que los ciudadanos so-
mos tontos (¡quien sabe si aciertan!), por-
que –sorpresa– ¡los volvemos a votar! Es 
que es la “leche”.

Las basuras
En mi colaboración en “Petrer Mensual” 

del pasado mes de Abril, con el mayor res-
peto del que soy capaz,  solicitaba de nues-
tros regidores locales (señores Segura y Es-
teban) responsables directos del atropello 
más grandioso que hemos podido sufrir los 
petrerenses (me refiero a la ya célebre Tasa 
de Basuras) que, por favor, explicaran pú-
blicamente: que no era cierto que cobraban 
por dos veces la tasa; que aun cobrándola 
solamente una vez, cobraban de más; que 
por qué tenían que cobrarla desde enero 
cuando hasta junio –decían ellos– no iban a 
prestar el “servicio completo”; que por qué 
tenían que pagar las casas de campo cuan-
do no se les prestaba el servicio.... Ustedes 
ya sabrán cual ha sido la respuesta de estos 
dos lumbreras... ¿No la saben?, pues yo les 
informo: con premeditación y nocturnidad, 
cuando los ciudadanos acababan de pagar 
el impuesto de la Renta Personal, ya vísperas 
de las vacaciones, vía SUMA, nos comunican 
que, “o pagamos lo que ellos dicen, o paga-
mos. Es decir, que hay que pagar y dejarnos 
de monsergas y bobadas. Además, el plazo 
termina el 21 de agosto, en plenas vacacio-
nes para que pase más desapercibido”. Des-
pués, tan panchos, se fueron de veraneo.

Yo me pregunto: ¿tan poca cosa somos 
los petrerenses para estos dos “figuras” 
que no merecemos de su parte ni la más 
mínima explicación coherente al respecto?, 
¿tan poco respeto les causamos los ciuda-
danos que queremos saber si pagamos lo 

que corresponde o más?. ¿Y no tienen ver-
güenza de decir que son de izquierdas?

Es claro que el movimiento ciudadano de 
Petrer no existe, es una nulidad. ¿Para qué 
sirven las asociaciones vecinales cuando 
ante atropello como este ni se mueven?. Y 
que no me digan que a sus vecinos asocia-
dos el tema no les preocupa porque esta-
rán mintiendo, nunca jamás me han para-
do tanto por la calle preguntándome cómo 
defenderse de este abusivo impuesto.

¡Salvemos a Petrer!
¿Qué les parecería a ustedes pensar se-

riamente en constituir una asociación de 
ciudadanos libres y no comprometidos a 
nivel local con los partidos políticos exis-
tentes, que verdaderamente se preocu-
pase porque los recursos de nuestra po-
blación estuviesen mejor administrados; 
que nuestros derechos como ciudadanos 
y contribuyentes a nivel local estuviesen 
más defendidos y no sujetos a los intereses 
partidistas como ocurre actualmente; que 
exigiese a los concejales cobrar en función 
de lo que trabajan y de su capacidad de 
gestión?

No es solo Petrer quien sufre esta alar-
mante carencia de política local en la que 
el ciudadano cuenta solo para pagar, hay 
bastantes poblaciones con igual mal que se 
están planteando esta solución asociativa. 
¿Por qué no también en Petrer?. Esta pro-
puesta sería, al menos, un buen intento de 
regeneración de la política local.

Como puede deducirse, este verano me  
ha resultado muy caluroso, deprimente... yo 
diría poco recomendable para la salud polí-
tica de ciudadanos y políticos locales. ■

FIRMAS colaboradoras

De las frustraciones y estados 
político-depresivos veraniegos

Juan Ramón 
Montesinos 
Máñez
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Sugerencias

Todos los años cuando se acerca la época esti-
val, nos encontramos con el mismo dilema ¿Dón-
de pasar las vacaciones? Cada vez nos encontra-
mos con más obstáculos. Las familias donde uno 
de los integrantes han llegado (sin querer) a la 
madurez y si para más inconveniente la memoria 
empieza a fallar un poco y también la movilidad 
nos presenta la siguiente pregunta ¿Qué hacer 
en estas circunstancias? Nuestro interior nos dice 
que tenemos que ocuparnos de esta persona y 
tenemos que llevarla con nosotros pero ¿están 
conformes todos los miembros que componen la 
familia? Hay reuniones en las que se plantea, por 
ejemplo, que éste familiar mayor pase las vacacio-
nes con algunos de los componentes de este nú-
cleo, que a lo mejor durante gran parte del año, 
no se ha puesto mucho empeño en visitar a esta 
persona, bien porque residen en ciudades distin-
tas o porque el trabajo no le ha permitido hacerse 
cargo durante algún tiempo de la persona mayor. 
Existen muchos inconvenientes cuando se aproxi-
man las vacaciones. ¡Cuidado, todas las familias 
no piensan igual, pero hay que tener en cuenta 
que nuestra sociedad ha dado un giro en todo, 
hasta en muchos cosas que antes nos parecía que 
no debíamos hacerlas. Hoy las vemos hasta con 
cierta naturalidad ¿Por qué no llevar a nuestro fa-
miliar unos días a una Residencia. Allí estará muy 
bien, se encontrará con amigos de su infancia y 
quizás con un poco de suerte decida permanecer 
allí más tiempo. Esa es otra solución para poder 
decidir y organizar nuestras vacaciones. Es verdad 
que si optamos por marchar a la playa nuestro 
“mayor” no lo va a pasar muy bien. No está en 
condiciones de sumergirse en las azules aguas del 
mar, donde seguramente lo haría en su ya lejana 
juventud. Si se queda en el apartamento, el calor, 
el miedo a quedarse solo/a durante algunas horas 

tampoco va a ser benefi cioso para su salud. Otra 
opción para las vacaciones de nuestros mayores 
es el campo. Allí quizás se encuentre mejor aun-
que se quede solo durante un tiempo prudencial. 
Se sentirá más acompañado ya que en el campo 
siempre suele haber un perro dispuesto a acom-
pañar al mayor, siempre que éste sea condescen-
diente con él y lo trate con cariño. Para solucio-
nar este problema hay una norma, unas reglas a 
seguir y es que el mayor acepte con alegría las 
decisiones que tomen los componentes de la fa-
milia y vuelvo a repetir acaten con resignación, 
el lugar donde decidan que podamos pasar unos 
días. En resumen, el mejor remedio para unos días 
de tranquilidad es no dar “la lata”, es el principal 
argumento que hará que al año próximo (si llega-
mos) decidan llevarnos donde nuestra familia fi je 
su estancia veraniega. 

Ingredientes:
1 lechuga. 1 cuarto de tomates. 1 mano-

jo de rabanitos. 1 lata de sardinas en aceite 
de oliva. 1 cebolla tierna. 1 cuarto de pata-
tas. Aceite. Sal y vinagre.

Preparación:
Hervimos en primer lugar las patatas con 

piel. Una vez cocidas se pelan y se cortan 
en cuadritos. En una fuente, colocamos las 
hojas de lechuga, previamente lavadas y los 
tomates cortados a rodajas. Añadimos las 
patatas y los rabanitos. Encima las sardinas. 
Preparamos una vinagreta con el aceite, el 
vinagre y la sal. Rociamos nuestra ensalada 
y servimos fría ya que resultará más apete-
cible. Podéis añadir aceitunas.

Hasta pronto
Eufemia Payá. 

ENSALADA DIFERENTE

¿Campo o playa?

Se cree que procede de Asia 
Central y que pudo ser introdu-
cida en Europa por los árabes. Lo 
cierto es que en China se viene 
utilizando desde al menos el siglo 
VI, para combatir los dolores di-
gestivos y los trastornos renales. 
Las vitaminas K, E, D y A, sales 
minerales como el hierro, calcio, 
cinc y fósforo, saponósidos e iso-
fl anovas la convierten en un re-
constituyente natural en estados 
de debilidad, anemia y fatiga físi-
ca. Ayuda en la recuperación tras 
una enfermedad y hace recobrar 

el apetito. Para ello conviene 
tomar la planta fresca (la hoja o 
el germinado de semillas) inte-
grada en la ensalada, o bien en 
comprimidos. La alfalfa tiene un 
notable efecto antihemorrágico y 
hemostático, está especialmente 
indicada para corregir menstrua-
ciones abundantes, hemorragias 
superfi ciales, nasales y dentales y 
hemorroides sangrantes. Por su 
aporte de isofl anovas y calcio, la 
alfalfa ayuda a reforzar los hue-
sos y previene la osteoporosis, y 
se indica como un recurso natu-

ral muy válido en la menopausia. 
Infusión para estados anémicos: 
alfalfa bolsa de pastor, cola de 
caballo y ortiga verde a partes 
iguales. Se recomienda 4 cucha-
radas de la mezcla por 1 litro de 
agua. Se hierve 3 minutos, se 
deja otros 8 en reposo y se cuela 
cuidadosamente. Puede beberse 
durante el día, incluso fría. El sa-
bor es amargo y se puede disimu-
lar con miel o zumo de limón.   

Libros recomendados: “Por 
qué enfermamos” de G.Williams 
y R.Nesse (editorial Grijalbo). 
“La energía de la sabiduría” 
Lama Thuben Yeshe (editorial 
Dharma).

24/ALFALFA / Un poderoso tonifi cante
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DESDE LA CALLE

El fl irteo entre Marujita Díaz y el alcal-
de Hidalgo en el Ritz de Madrid, a propó-
sito de la aparición por sorpresa de esta 
castiza actriz por los jardines del magno 
hotel la noche de los Model, ha llevado 
a pensar a algunos observadores que la 
próxima madrina de estos premios lo-
cales al diseño de bolsos y zapatos será 

la propia Sra. Díaz (que casualidad, se 
apellida como el líder de la oposición). 
Aunque más que madrina posiblemente 
se cambie el nombre y se le diga “abue-
lita de los Model”, denominación más 

acertada que tiene mucha relación con 
lo decadente de estos premios, que se 
mantienen pese a quien pese, abandone 
quien abandone, cuesten lo que cuesten, 
o sirvan para lo (poco) que sirven. Los 
Model, ya se sabe, un año a Colombia, 
y otro al madrileño Ritz de la Díaz, para 
que el alcalde luzca palmito.

Rincón se ha tirado un tiempo en su ídem. 
Rincón, no obstante, ha decidido salir de su 
ídem ya que el clima político, y no solo por-
que es verano, se está caldeando por mo-
mentos. Esto huele a elecciones, y después 
de un relativamente plácido año de gestión 
de la izquierda (IU + PSOE) la cosa va a 
volver a moverse en múltiples direcciones 
para desembocar en unas elecciones ab-
solutamente abiertas. Y naturalmente esta 
situación nos obliga a mirar desde la calle 
todas aquellas cosas que no se ven desde 
las instituciones o desde la prensa ofi cialista 
y poco crítica (la mayor parte de ella).

Ya hay movimientos electorales. El PP de 
Díaz, por ejemplo, busca desesperadamen-
te la mayoría absoluta. Y como no tenía 
donde cogerse lo ha hecho a la basura, al 
“basurazo”. A lo mejor a fi nales de mayo 
de 2007 acabaremos leyendo un titular de 
prensa que diga más o menos una cosa así 
como “Pascual Díaz obtiene la Alcaldía en-
caramándose en un montón de basura”, 
en sentido fi gurado, por supuesto.

Los otros dos partidos gestionan unos 
presupuestos municipales miserables, en 
comparación a otras entidades locales de 
características similares a Petrer, razona-
blemente bien. Urbanismo funciona, Par-
ticipación Ciudadana funciona, Deportes 
obtienen un aprobadillo (con serios en-
frentamientos con el deporte rey local, el 
balonmano), Igualdad, muy bien; Cultura, 
perfectamente; Medio Ambiente, así así; 
Medios de Comunicación, de aquella ma-
nera; Fiestas, mejorando por días; Servicios 
Sociales, se trabaja en serio, etc.

Las dos concejalías que realmente se lo 
están poniendo fácil al PP de Díaz tienen 
barba y bigote (Jesús Esteban, en Servicios 
Generales, y Javier Segura, en Hacienda). 
Esta “extraña pareja” socialista/izquier-
dista se ha convertido en los dos conce-
jales que le dan virtualmente la mayoría 
absoluta en el 2007 al diputado Díaz. Tan 

realmente mal han gestionado el asun-
to del servicio de basuras y sus tasas que 
han servido en bandeja todo un reperto-
rio de argumentos demagógicos al PP y a 
aquellos comerciantes que, con mayor o 
menor razón, piden que les bajen las tasas 

basureras. Ni el servicio funciona a pleno 
rendimiento, ni los camiones van a Villena, 
ni las tasas han sido adecuadamente esta-
blecidas, ni han sabido explicar las mejoras 
y los criterios, justos en muchos casos, por 
los que se cobran estas tasas. Estando en 
ésas, Pascual Díaz, a pesar de ser una au-
toridad provincial, ha olvidado que en la 
mayoría de los municipios medianos donde 
gobierna su partido las tasas son similares 
a las de Petrer o mucho más altas, y ha 
prometido reducción a todo el mundo. ¿Lo 
cumplirá cuando gane? No, categórica-
mente no, pero él lo promete. Sus aires de 
político paternalista (¿Qué hay de lo mío?, 
-Lo tendré en cuenta, muchacho.) está fa-
cilitándole el camino al despacho grande 
de la plaza de Baix.

¿Y electoralmente como se lo montan IU 
y el PSOE? En primer lugar decir que los 
cabezas de lista para estos dos partidos los 
propone este medio de comunicación (Pe-
trer Mensual). Desde aquí ya se ha dicho 
o insinuado con rotundidad: Manuel Bro-
tóns en IU; Pilar Brotóns por el PSOE. La 
apuesta perfecta para dejar a la izquierda 
local en minoría. IU sin Hidalgo, verdadera 
imagen popular de la coalición en Petrer, y 
PSOE sin Vicent Brotóns, uno de los pocos 
socialistas que proyectan una imagen de 
renovación, trabajo y moderación, aplanan 
el camino a la mayoría de centro-derecha 
en Petrer. El Petrer Mensual, su línea edi-
torial, lo tiene claro. El PP y su obsesión 
basurera, lo tiene claro también. ¿El PSOE 
e IU lo tienen claro? Creo sinceramente 
que no. Ente las dos direcciones de ambas 
formaciones acabaran sirviéndole en ban-
deja los 11 o más concejales que necesitan 
los populares para gobernar Petrer y rega-
larnos graciosamente la tasa de basuras a 
los sufridos vecinos de este pueblo. ¡Que 
alegría ya no pagaremos la basura, será el 
“pascualazo”!

Rincón

ARRINCONADO

HUELE A BASURA,
HUELE A ELECCIONES
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Visto el rotundo suspenso obtenido por el equipo de 
gobierno formado por Izquierda Unida y el PSOE en 
cuanto a gestión municipal se refi ere, el Ministerio 

de Administraciones Públicas ha decido que los libros de 
texto para el nuevo curso político sean totalmente gratuitos 
para los ediles que forman el gobierno local. De este modo, 
los responsables del mencionado Ministerio confían en que 
los ediles hinquen los codos y hagan los deberes que para 
eso se les paga. 

La Policía Tributaria ha puesto a disposición judicial al Concejal 
de Hacienda, Javier Segura, y al de Servicios, Jesús Esteban, del 
Ayuntamiento de Petrer. Se les acusa de incumplir la ley tributaria 

por el asunto de la tasa de basuras, popularmente conocida como el 
basurazo. A su dudosa legalidad hay que añadir que se puso al cobro 
durante el pasado mes de agosto, mes considerado como inhábil en 
todas las administraciones publicas. Por eso el fi scal esgrimirá el agra-
vante de nocturnidad y alevosía para ambos ediles. La operación que 
ha sido bautizada con el nombre de “Chapuza 2006” sigue abierta y 
no se descartan nuevas personas implicadas en este sucio asunto. 

Visto el nuevo rumbo urbanístico que tomará la población, los 
propietarios de bancales y solares en el denominado Plan Par-
cial Els Platans han decidido crear una sociedad encaminada a 

la construcción de un aeropuerto destinado exclusivamente al despe-
gue y aterrizaje de globos aerostáticos. Los hangares estarían situados 
entre el instituto Paco Molla y el colegio Reina Sofía. Del resto del 
terreno se eliminaría el arbolado que queda y se allanaría con zahorra. 
Está previsto que sea utilizado también por globos sonda con el fi n de 
conocer cual será el futuro de la zona. 

Los concejales Esteban y 
Segura en los tribunales

Els Platans se reconvertirá en 
un aeropuerto para globos

Los libros de texto para el nuevo 
curso político serán gratuitos

La Ciudad de la Luz y sus estudios cinematográfi cos se han fi jado en 
nuestra población y sus gobernantes. Al anunciado rodaje de los 
exteriores de la película “Asterix en los Juegos Olímpicos” le segui-

rá la de “los Hermanos Marx en el Oeste”. Esta última producción será 
encarnada por cuatro ediles de la Corporación: el alcalde, José Antonio 
Hidalgo, será Groucho, Jesús Esteban, concejal de Servicios será Chico, el 
edil de Hacienda, Javier Segura, representará a Harpo y la chica será la 
concejal de Medio Ambiente, Yolanda Céspedes. A falta de otras cosas más 
serias, el menos que nos hagan reír. 

LOS HERMANOS 
MARX EN EL OESTE

SE OFRECE CASTILLO
EN BUEN ESTADO 

para bodas, banquetes y despedidas de 

soltero/a (Personal especializado y efi ciente)

Razón: Concejalía de Desarrollo Económico
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